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子
こ

どもたちと区⻑
くちょう

の意⾒
い け ん

交換会
こうかんかい

 
テーマ「子

こ
どものために区

く
ができることってなんだろう︖」 

（意⾒
い け ん

№） 
梅田
う め だ

１－１－３ 
（概要

がいよう
） 

 街灯
がいとう

を増
ふ

やしてほしい 

【意⾒
い け ん

内容
ないよう

】 
カテゴリーが同一

どういつ
のため、３名

めい
の児童

じ ど う
が意⾒

い け ん
を述

の
べた後

あと
、区⻑

くちょう
が回答

かいとう
しています。 

 
（意⾒

い け ん
№１－１） 

僕
ぼく

が葛飾区
か つ し か く

で変
か

えるべきだと思
おも

うことは、街灯
がいとう

を増
ふ

やすべきだと思
おも

います。 
理由
り ゆ う

は、３つあります。 
１つ目

め
は、習

なら
い事

ごと
などで夜

よる
が遅

おそ
い時

とき
夜道
よ み ち

が暗
くら

く怖
こわ

いからです。 
特
とく

に、冬
ふゆ

などは、日
ひ

の入
い

りが早
はや

く、４時
じ

ごろにはもう暗
くら

くなります。そこに灯
あか

りがあると安心
あんしん

し、助
たす

かります。 
僕
ぼく

には受験
じゅけん

に合格
ごうかく

していい大学
だいがく

に⾏
い

きたいと言
い

う夢
ゆめ

があります。そのため 塾
じゅく

にかよっていま
す。 

その 塾
じゅく

の帰
かえ

りが遅
おそ

く親
おや

も仕事
し ご と

や用事
よ う じ

などで迎
むか

えにくることが 難
むずか

しいです。そのため一人
ひ と り

で帰
かえ

ることが多
おお

いです。そのとき、街灯
がいとう

がないと暗
くら

くて怖
こわ

いという思
おも

いをしたことがあります。 
２つ目

め
は、街灯

がいとう
がないと遊

あそ
びづらいからです。 

夏
なつ

は６時
じ

まで遊
あそ

んでいいけど、冬
ふゆ

は 4時
じ

までしか遊
あそ

んじゃダメということも多
おお

く⾒
み

ます。 
そこに街灯

がいとう
があると、みんな夏

なつ
でも冬

ふゆ
でも楽

たの
しく遊

あそ
ぶことができます。街灯

がいとう
がないとボールが

⾒
み

えず、特
とく

に野球
やきゅう

など小
ちい

さいボールだと⾒
み

えづらく当
あ

たってしまう恐
おそ

れもあります。 
３つ目

め
は、大人

お と な
が仕事

し ご と
で遅

おそ
いとき⾃転⾞

じ て ん し ゃ
で帰

かえ
る人

ひと
が多

おお
くいて、暗

くら
いと帰

かえ
りづらいという声

こえ
をよ

く聞
き

きます。 
暗
くら

い道
みち

を⾃転⾞
じ て ん し ゃ

で走
はし

るとき、歩
ある

いている人
ひと

にぶつかってしまったり、⾃転⾞
じ て ん し ゃ

と⾃転⾞
じ て ん し ゃ

がぶつか
ってしまったり、 ⾞

くるま
にはねられてしまう恐

おそ
れがあります。 考

かんが
えるだけで恐

おそ
ろしいですね。 

街灯
がいとう

をつくるためにはお⾦
かね

がかかり街灯
がいとう

で道
みち

を照
て

らすための、電気代
で ん き だ い

などがかかると思
おも

うかも
しれませんが、それに比

くら
べて葛飾区

か つ し か く
に住

す
んでいる人

ひと
びとの暮

く
らしが豊

ゆた
かになると 考

かんが
えればメリッ

トのほうが大
おお

きいと思
おも

います。 
このような理由

り ゆ う
で、葛飾区

か つ し か く
の街灯

がいとう
を増

ふ
やすべきだと思

おも
います。 

 
（意⾒

い け ん
№１－２） 

僕
ぼく

が葛飾区
か つ し か く

で変
か

えるべきだと思
おも

うことは、暗
くら

いところの街灯
がいとう

を増
ふ

やすことです。 
なぜなら、 塾

じゅく
や習

なら
い事

ごと
で遅

おそ
くまですることが多

おお
くなり、家

いえ
へ帰

かえ
るときに暗

くら
かったら怖

こわ
いし、

⾃転⾞
じ て ん し ゃ

で移動
い ど う

するときは、周
まわ

りが⾒
み

えにくくなり、人
ひと

やものとぶつかったりするかも、みたいに
想像
そうぞう

してみるだけでも不安
ふ あ ん

になります。特
とく

に冬
ふゆ

の場合
ば あ い

は、日
ひ

の入
い

りが早
はや

く、４時
じ

ごろにはもう暗
くら
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くなります。そのため、⾏
い

きでも帰
かえ

りでも周
まわ

りが⾒
み

えにくくなったり、不安
ふ あ ん

になります。⾃分
じ ぶ ん

で
も人

ひと
が多

おお
い 所

ところ
や街灯

がいとう
の多

おお
い道

みち
を選

えら
んで⾏

い
き帰

かえ
りします。しかし、家

いえ
の近

ちか
くでは、仕方

し か た
なく暗

くら
いと

ころを通
とお

らなければいけないから街灯
がいとう

を増
ふ

やしてほしいです。 
２つ目

め
は、街灯

がいとう
がないと外

そと
で遊

あそ
びづらいからです。家族

か ぞ く
で、「６時

じ
までしか遊

あそ
んじゃだめ」のよ

うな時間
じ か ん

の制限
せいげん

がある家庭
か て い

も少
すく

なくはないと思
おも

います。冬
ふゆ

は、先
さき

ほども述
の

べたように、日
ひ

の入
い

り
が早

はや
くなります。そのため、時間

じ か ん
の制限

せいげん
が 短

みじか
くなったりしてしまうと友達

ともだち
との遊

あそ
ぶ時間

じ か ん
が 短

みじか
く

なります。でも、街灯
がいとう

を増
ふ

やしてくれると、少
すこ

し時間
じ か ん

の制限
せいげん

がゆるむと思
おも

います。 
 
（意⾒

い け ん
№１－３） 

僕
ぼく

が区
く

にしてほしい事
こと

は、街灯
がいとう

で街
まち

をもっと明
あか

るくしてもらうことです。 
理由
り ゆ う

は、２つあります。 
１つ目

め
は 15時

じ
〜18時

じ
に身体犯

しんたいはん
の犯⾏

はんこう
が 最

もっと
も多

おお
くなっているので暗

くら
いと犯罪

はんざい
が起

お
きやすくなる

のではないかと思
おも

います。 
２つ目

め
は先日

せんじつ
に、 塾

じゅく
の帰

かえ
りは遅

おそ
く 8時

じ
 30分

ぷん
に帰路

き ろ
につくと ⾞

くるま
にぶつかりそうになったり、

⾃転⾞
じ て ん し ゃ

とぶつかりそうになりました。⾃転⾞
じ て ん し ゃ

がライトをつけていないのも悪
わる

いですが、蛍光灯
けいこうとう

の
光

ひかり
だと暗

くら
くて何

なに
かにぶつかったり事件

じ け ん
が起

お
きるかもしれないので、改善

かいぜん
してほしいです。 

改善
かいぜん

すべきところは街灯
がいとう

を増
ふ

やしたり LED ライトに統一
とういつ

してほしいです。葛飾区
か つ し か く

には、蛍光灯
けいこうとう

の数
かず

は灯柱式
とうちゅうしき

と共架
きょうが

式
しき

合
あ

わせて 4032基
き

ほどあるのでそれも全
すべ

て LED に統一
とういつ

してほしいです。
LED ライトは、明

あか
るくて 14年

ねん
くらい使

つか
えるので、費用

ひ よ う
がかかるという意味

い み
も出

で
ると思

おも
いますが、

区
く

の費用
ひ よ う

もだいぶおさえられ、事故
じ こ

の件数
けんすう

も少
すく

なくなると思
おも

います。 
住宅街
じゅうたくがい

、高架
こ う か

の下
した

や川
かわ

の近
ちか

くもライトが少
すく

ないのでもっと街灯
がいとう

をつけてほしいです。だから
街灯
がいとう

をもっと多
おお

く設置
せ っ ち

してほしいです。 
最後
さ い ご

にもう１つお願
ねが

いがあります。明
あか

るくて何
なに

かあった時
とき

に逃
に

げこめる施設
し せ つ

を充 実
じゅうじつ

させてほし
いです。安全

あんぜん
で明

あか
るい街

まち
を作

つく
ってほしいです。よろしくお願

ねが
いします。 

 

【区⻑
くちょう

より】 
街灯
がいとう

を増
ふ

やしてほしいという意⾒
い け ん

がありました。街灯
がいとう

を設置
せ っ ち

することは防犯
ぼうはん

につながります。 
区
く

では、区⺠
く み ん

のみなさんから意⾒
い け ん

を聴
き

く「世論
よ ろ ん

調査
ちょうさ

」を ⾏
おこな

っていますが、⻑
なが

い 間
あいだ

、区
く

に ⼒
ちから

を
入
い

れてほしいものの１番目
ば ん め

が災害
さいがい

対策
たいさく

で、次
つぎ

が防犯
ぼうはん

となっています。したがって、みなさんの意⾒
い け ん

は非常
ひじょう

に重 要
じゅうよう

だと思
おも

います。 
では、どのように実現

じつげん
していくのか、そのための課題

か だ い
は何

なに
かについて、考

かんが
えながら進

すす
めていか

なければなりません。宇宙
うちゅう

から⾒
み

た夜
よる

の日本
に ほ ん

列島
れっとう

は全体
ぜんたい

が明
あか

るく輝
かが

いているという 状 況
じょうきょう

があり
ますが、あまりにも 輝

かがや
きすぎるのはエネルギーの無駄

む だ
遣
づか

いではないかという意⾒
い け ん

もあります。つ
まり、必要

ひつよう
な場所

ば し ょ
には電気

で ん き
を点

つ
けるべきですが、無駄

む だ
な場所

ば し ょ
では電気

で ん き
を減

へ
らす必要

ひつよう
があります。 

葛飾区
か つ し か く

は、2050年
ねん

までに温室
おんしつ

効果
こ う か

ガスの排 出 量
はいしゅつりょう

を実質
じっしつ

ゼロにすることを目指
め ざ

すゼロエミッシ
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ョン宣言
せんげん

をしています。例
たと

えば電気
で ん き

を作
つく

る際
さい

、太
たい

陽光
ようこう

発電
はつでん

は二酸化炭素
に さ ん か た ん そ

を出
だ

しませんが、⽕⼒
かりょく

発電
はつでん

は、石炭
せきたん

や天然
てんねん

ガスなどを使用
し よ う

するため二酸化炭素
に さ ん か た ん そ

が出
で

ます。したがって、電気
で ん き

の利用
り よ う

において
も温室

おんしつ
効果
こ う か

ガスの排 出 量
はいしゅつりょう

を少
すく

なくしながら取組
とりくみ

を進
すす

めていく必要
ひつよう

があります。 
１つは LED化

か
です。現在

げんざい
、様々

さまざま
な場所

ば し ょ
のライトを LED に切

き
り替

か
えています。特

とく
に、街灯

がいとう
は 10

年
ねん

ほど前
まえ

に LED の導 入
どうにゅう

が始
はじ

まり、葛飾区
か つ し か く

の街灯
がいとう

の 90%近
ちか

くが LED に変更
へんこう

されました。効率
こうりつ

よ
く LED化

か
を進

すす
めるため、リース方式

ほうしき
で ⾏

おこな
っているものもあります。その結果

け っ か
、街

まち
はかなり明

あか
るく

なりました。必要
ひつよう

な場所
ば し ょ

にしっかりと街灯
がいとう

を設置
せ っ ち

していきたいと思
おも

います。 
また、高齢化

こ う れ い か
社会
しゃかい

においては、お年寄
と し よ

りにとっても明
あか

るい環 境
かんきょう

が必要
ひつよう

です。 私
わたし

も 75歳
さい

で、み
なさんから⾒

み
ればおじいさんです。暗

くら
い場所

ば し ょ
では⾒

み
づらく、街灯

がいとう
があってもつまずくことがあり

ます。したがって、必要
ひつよう

な場所
ば し ょ

にはしっかりと街灯
がいとう

を設置
せ っ ち

していくことが重 要
じゅうよう

です。 
ここで、みなさんにいくつか提案

ていあん
があります。 

ぜひ、みなさんの中
なか

で「この道
みち

が暗
くら

いので調
しら

べてほしい」という場所
ば し ょ

があれば教
おし

えてください。
最近
さいきん

の LED はあまり切
き

れませんが、切
き

れている場所
ば し ょ

もあります。また、 光
ひかり

が届
とど

かなく暗
くら

い場所
ば し ょ

も存
そん

在
ざい

します。これは、みなさんが実際
じっさい

に歩
ある

いて気
き

づくことが多
おお

いと思
おも

います。例
たと

えば、スマホ
で写真

しゃしん
を撮

と
って区

く
役所
やくしょ

に連絡
れんらく

するシステムも 整
ととの

っていますので、ぜひ、気
き

が付
つ

いたら区
く

役所
やくしょ

に
報告
ほうこく

してほしいです。 
明
あか

るさには基準
きじゅん

があり、みなさんにとってどのくらい⾒
み

えるかが重 要
じゅうよう

です。昼間
ひ る ま

のように明
あか

る
くすることはできませんが、安全

あんぜん
な環 境

かんきょう
を目指

め ざ
しています。道路

ど う ろ
の幅

はば
により 3 ルクスから 10 ル

クス程度
て い ど

の明
あか

るさを基準
きじゅん

に調査
ちょうさ

を ⾏
おこな

いますので、暗
くら

いと思
おも

われる場所
ば し ょ

を教
おし

えてください。 
街灯
がいとう

は非常
ひじょう

に重 要
じゅうよう

ですが、効率的
こうりつてき

かつ効果的
こ う か て き

に使用
し よ う

することが大切
たいせつ

です。そのため、どこに設置
せ っ ち

する必要
ひつよう

があるのかを 考
かんが

える必要
ひつよう

があります。その人
ひと

にとっては必要
ひつよう

でも、１人
ひ と り

しか通
とお

らない
場所
ば し ょ

に設置
せ っ ち

するのは非効率
ひ こ う り つ

です。 
また、夜中

よ な か
まで点灯

てんとう
する必要

ひつよう
があるのか、11時

じ
頃
ごろ

で十 分
じゅうぶん

ではないかという議論
ぎ ろ ん

もあります。
駅前
えきまえ

広場
ひ ろ ば

では、終電後
しゅうでんご

に半分
はんぶん

消 灯
しょうとう

している場所
ば し ょ

もあります。全部
ぜ ん ぶ

消
け

してしまうと真
ま

っ暗
くら

になり
防犯上
ぼうはんじょう

よくないので、半分
はんぶん

だけ消
け

してエネルギーを無駄
む だ

に使
つか

わないようにしています。さらに、
暗
くら

くなると⾃動的
じ ど う て き

に点灯
てんとう

し、明
あか

るくなると消
き

える仕組
し く

みも開発
かいはつ

されています。 
エネルギーを無駄

む だ
にしないようにしながら、明

あか
るくする必要

ひつよう
がある場所

ば し ょ
はしっかりと明

あか
るくし、

壊
こわ

れている場所
ば し ょ

はみなさんからの連絡
れんらく

を受
う

けて修理
しゅうり

していきたいと思
おも

います。これからもみなさ
んの意⾒

い け ん
を聴

き
きながら、対応

たいおう
を進

すす
めていきます。 

このほかにも、カーブミラーが壊
こわ

れている場合
ば あ い

なども、交通
こうつう

事故
じ こ

の原因
げんいん

になりますので、写真
しゃしん

を撮
と

って区
く

役所
やくしょ

に送
おく

ってもらえれば確認
かくにん

して修理
しゅうり

しますので、よろしくお願
ねが

いします。 
 

 



梅田小学校 ５年１組 

子
こ

どもたちと区⻑
くちょう

の意⾒
い け ん

交換会
こうかんかい

 
テーマ「子

こ
どものために区

く
ができることってなんだろう︖」 

（意⾒
い け ん

№） 
 梅田

う め だ
１－４－６ 

（概要
がいよう

） 
 公園

こうえん
や遊

あそ
べる施設

し せ つ
がほしい 

【意⾒
い け ん

内容
ないよう

】 
カテゴリーが同一

どういつ
のため、３名

めい
の児童

じ ど う
が意⾒

い け ん
を述

の
べた後

あと
、区⻑

くちょう
が回答

かいとう
しています。 

 
（意⾒

い け ん
№１－４） 

近
ちか

くに広
ひろ

い公園
こうえん

がほしいです。理由
り ゆ う

は２つあります。 
1 つ目

め
は良

よ
い子

こ
の決

き
まりの学区

が っ く
域内
いきない

に広
ひろ

い公園
こうえん

がない事
こと

です。せまい公園
こうえん

だと ⼒
ちから

がつよい人
ひと

た
ちがキャッチボールをしていたら、ボールが⾃分

じ ぶ ん
たちの方

ほう
に飛

と
んできたりして、⾃分

じ ぶ ん
のやりたい

遊
あそ

びができません。つまり、⾃分
じ ぶ ん

たちのスペースがせまくなるので、学区地
が っ く ち

域内
いきない

だと思
おも

い切
き

り遊
あそ

べないのです。 
２つ目

め
は実体験

じったいけん
です。以前

い ぜ ん
、私

わたし
がブレイブボードにハマり 私

わたし
につられて近所

きんじょ
で流⾏

は や
りました。

公園
こうえん

だと砂地
す な ち

なので道路
ど う ろ

でやっていました、ですが「子
こ

どもが道路
ど う ろ

で遊
あそ

んでいる︕」と通報
つうほう

され
ました。なので道路

ど う ろ
で遊

あそ
べなくなりました。公園

こうえん
だと先

さき
ほど言

い
った通

とお
り砂地

す な ち
、せまいなどでブレ

イブボードが遊
あそ

べませんでした。そのためオリンピックの時
とき

のようにパークを増
ふ

やしたり、近
ちか

く
に広

ひろ
い公園

こうえん
がほしいです。よろしくお願

ねが
いします。 

 
（意⾒

い け ん
№１－５） 

私
わたし

は学
がっ

区内
く な い

に⾃然
し ぜ ん

の多
おお

い公園
こうえん

がほしいです。 
葛飾区
か つ し か く

には⾃然
し ぜ ん

の多
おお

い公園
こうえん

が１つしかなく、私
わたし

の家
いえ

からは遠
とお

く⾏
い

きづらいので増
ふ

やしてほしい
です。理由

り ゆ う
は、⾃然

し ぜ ん
があると気分

き ぶ ん
がスッキリして、がんばろうと思

おも
うからです。 

以前
い ぜ ん

は近所
きんじょ

の公園
こうえん

に花壇
か だ ん

がありましたが、いつの間
ま

にかなくなってしまっていました。色々
いろいろ

な
花
はな

が咲
さ

くのを楽
たの

しみにしていたので、 私
わたし

はそれをとても残念
ざんねん

に思
おも

いました。 
確
たし

かに、植 物
しょくぶつ

の管理
か ん り

やお世話
せ わ

にお⾦
かね

や手間
て ま

がかかり大変
たいへん

だとは思
おも

います。また、花
はな

や木
き

の実
み

が
あると、危険

き け ん
な虫

むし
や菌

きん
を持

も
った動物

どうぶつ
が集

あつ
まって危険

き け ん
じゃないかと思

おも
う人

ひと
がいるかもしれません。

しかし、ネットや殺虫剤
さっちゅうざい

をかけるなどの色々
いろいろ

な対策
たいさく

方法
ほうほう

がありますし、⾃然
し ぜ ん

が身近
み ぢ か

にあることで
メリットもたくさんあります。 

例
たと

えば、植 物
しょくぶつ

があると勉 強
べんきょう

の題材
だいざい

にもなって良
よ

いと思
おも

います。また、植 物
しょくぶつ

は空気
く う き

をきれいに
してくれたり、気分

き ぶ ん
をリラックスさせてくれたりと良

よ
い効果

こ う か
がたくさんあります。特

とく
に、植 物

しょくぶつ
が

出
だ

すマイナスイオンは副交感神経
ふくこうかんしんけい

の 働
はたら

きを助
たす

けてくれるので、気持
き も

ちがゆったりするだけでな
く、体

からだ
にもよいと言

い
われています。これらのことから、身近

み ぢ か
なところに⾃然

し ぜ ん
が多

おお
い公園

こうえん
があるの

は 私
わたし

たちにとってとても良
よ

いことだと思
おも

います。 
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（意⾒

い け ん
№１－６） 

僕
ぼく

は遊
あそ

ぶのが好
す

きなので学校
がっこう

の近
ちか

くに遊
あそ

べる施設
し せ つ

がほしいです。 
理由
り ゆ う

は最近
さいきん

４時
じ

くらいになると暗
くら

くなって、ボールがあまり⾒
み

えない日
ひ

がいっぱいあるからで
す。いっぱい遊

あそ
びたいのにボールが⾒

み
えないからつまらないです。でも遊

あそ
べるし 休

きゅう
けいができる

施設
し せ つ

があれば、つまらなくならないで遊
あそ

べるからです。普段
ふ だ ん

は公園
こうえん

で遊
あそ

んでいて野球
やきゅう

をしていま
す。 

あと、本田
ほんでん

第二
だ い に

公園
こうえん

のライトをつけてほしいです。理由
り ゆ う

は、もし遊
あそ

べる施設
し せ つ

が作
つく

れないときに
は、暗

くら
くなってつまらないからです。遊

あそ
んでいるみんなは野球

やきゅう
が好

す
きなので、ライトをつけてボ

ールが⾒
み

えるようになってほしいです。できれば野球
やきゅう

ができる公園
こうえん

がほしいです。いつも遊
あそ

んで
いる公園

こうえん
が小

ちい
さくてのびのびと野球

やきゅう
ができないからです。理由

り ゆ う
は、僕

ぼく
たちより小

ちい
さい子

こ
どもがい

るからです。だから、たとえば１才
さい

から７才
さい

くらいまでのスペース、８才
さい

から 20才
さい

くらいまでと
決
き

めて遊
あそ

んだ方
ほう

がみんなのびのびと遊
あそ

べるからです。 
それか今

いま
工事
こ う じ

している区
く

役所
やくしょ

の上
うえ

の階
かい

に子
こ

どもが遊
あそ

べるスペースがほしいです。 
 

【区⻑
くちょう

より】 
初
はじ

めに、公園
こうえん

のことをお 話
はなし

したいと思
おも

います。 
葛飾区
か つ し か く

には、都⽴
と り つ

公園
こうえん

として水元
みずもと

公園
こうえん

があります。この公園
こうえん

はとても 緑
みどり

が豊
ゆた

かで、23区
く

の中
なか

で
も一番

いちばん
大
おお

きいです。面積
めんせき

は 96.3 ヘクタールで、東 京
とうきょう

ドーム 25個分
こ ぶ ん

に相当
そうとう

する広
ひろ

さです。それ
以外
い が い

にも、新
しん

小岩
こ い わ

公園
こうえん

や新 宿
にいじゅく

公園
こうえん

、上
かみ

千葉
ち ば

公園
こうえん

など、４ヘクタールから５ヘクタールの比較的
ひ か く て き

大
おお

きな公園
こうえん

があります。特に水元
みずもと

公園
こうえん

は、樹木
じゅもく

がたくさんあり、広々
ひろびろ

としたとても良
よ

い公園
こうえん

ですの
で、時々

ときどき
訪

おとず
れて楽

たの
しんでいただきたいと思

おも
います。 

また、区内
く な い

には児童
じ ど う

遊園
ゆうえん

と呼
よ

ばれる小
ちい

さな公園
こうえん

がたくさんあります。毎年
まいとし

、新
あたら

しい公園
こうえん

を造
つく

る
ために土地

と ち
を購 入

こうにゅう
していますが、新

あら
たに大

おお
きな公園

こうえん
を造

つく
るのは 難

むずか
しい 状 況

じょうきょう
です。こうした中

なか
、

昨年
さくねん

、新
しん

小岩
こ い わ

で 6.8 ヘクタールの運動場
うんどうじょう

を購 入
こうにゅう

しました。これも公園
こうえん

の一部
い ち ぶ

として 考
かんが

えてお
り、今後

こ ん ご
サッカー 場

じょう
などのスタジアムを造

つく
る予定

よ て い
です。 

公園
こうえん

には⾃然
し ぜ ん

豊
ゆた

かなものもあれば、砂場
す な ば

やすべり台
だい

など様々
さまざま

な遊具
ゆ う ぐ

がそろった公園
こうえん

もあります。
こういった公園

こうえん
を区内

く な い
の様々

さまざま
な場所

ば し ょ
に増

ふ
やしていきたいと思

おも
います。みなさんは、できるだけ⾃分

じ ぶ ん

の近
ちか

くに公園
こうえん

があると良
よ

いと思
おも

うかもしれませんが、区
く

全体
ぜんたい

でバランスよく公園
こうえん

を造
つく

っています。
葛飾
かつしか

区内
く な い

の公園
こうえん

は毎年
まいとし

増
ふ

えていますので、これも整備
せ い び

を進
すす

めていきたいと思
おも

います。 
このように、一歩

い っ ぽ
一歩
い っ ぽ

取組
とりくみ

を進
すす

めていますが、梅田
う め だ

地域
ち い き

のように古
ふる

くからの住宅地
じゅうたくち

では大
おお

きな
公園
こうえん

が少
すく

ないのが現 状
げんじょう

です。こうした地域
ち い き

では広
ひろ

い場所
ば し ょ

は学校
がっこう

の土地
と ち

しかないため、学校
がっこう

の校庭
こうてい

を利用
り よ う

して遊
あそ

ぶことをお薦
すす

めしたいと思
おも

います。 
平日
へいじつ

の放課後
ほ う か ご

はわくわくチャレンジ広場
ひ ろ ば

を実施
じ っ し

しています。登録
とうろく

をしていれば、ルールを守
まも

り
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ながら校庭
こうてい

でサッカーやキャッチボールもできます。 
土曜日
ど よ う び

や日曜日
に ち よ う び

、休 日
きゅうじつ

の午前中
ごぜんちゅう

はスポーツ団体
だんたい

が利用
り よ う

していますが、午後
ご ご

は小学生
しょうがくせい

のみなさ
んに遊

あそ
び場

ば
として開放

かいほう
しています。⾃由

じ ゆ う
にボール遊

あそ
び等

など
ができる時間

じ か ん
です。しかし、遊

あそ
び場

ば
とし

て知
し

られておらず、まだまだ利用
り よ う

されている割合
わりあい

が少
すく

ないのが現 状
げんじょう

です。ぜひ、みなさんにも学校
がっこう

の校庭
こうてい

を使
つか

ってもらえればと思
おも

います。 
このほかにも、公園

こうえん
に電気

で ん き
をつけてほしいという意⾒

い け ん
がありました。一方

いっぽう
で、公園

こうえん
の近

ちか
くに住

す

んでいる方
かた

からは、夜中
よ な か

まで電気
で ん き

をつけないでほしいという意⾒
い け ん

もあります。確
たし

かに、⾃宅
じ た く

の前
まえ

が明
あか

るすぎると嫌
いや

だと感
かん

じる方
かた

もいますが、遊
あそ

んでいる時
とき

に暗
くら

くなるのはさけたいという意⾒
い け ん

も
あります。そのため、たとえば、夕方

ゆうがた
は何時

な ん じ
まで電気

で ん き
をつけるようにするなど 考

かんが
える必要

ひつよう
があり

ます。それと、電気
で ん き

が切
き

れている場合
ば あ い

や時計
と け い

が壊
こわ

れている場合
ば あ い

は、区
く

役所
やくしょ

に教
おし

えていただければ
修理
しゅうり

します。このようにして、みなさんの意⾒
い け ん

を聴
き

きながら、使
つか

いやすい公園
こうえん

を造
つく

りたいと思
おも

い
ます。 

また、身近
み ぢ か

に⾃然
し ぜ ん

を増
ふ

やしてほしいという意⾒
い け ん

もありました。葛飾区
か つ し か く

では、駅
えき

周 辺
しゅうへん

や沿道
えんどう

、公園
こうえん

など多
おお

くの人
ひと

が⾏
い

き交
か

う場所
ば し ょ

を 緑
みどり

と花
はな

で 彩
いろど

る「花
はな

いっぱいのまちづくり」という取組
とりくみ

を進
すす

めて
います。地域

ち い き
の方々

かたがた
にも 協 ⼒

きょうりょく
してもらい、多

おお
くの草花

くさばな
を植

う
えています。街路樹

が い ろ じ ゅ
についても、昔

むかし

は道路
ど う ろ

に木
き

が植
う

えられていませんでしたが、今
いま

では木
き

が植
う

えられているのが当
あ

たり前
まえ

になってい
ます。古

ふる
くなった木

き
が倒

たお
れる危険性

き け ん せ い
にはしっかりと対策

たいさく
しながら、街 中

まちじゅう
に 緑

みどり
を増

ふ
やしていきた

いと思
おも

います。 
葛飾区
か つ し か く

は住宅街
じゅうたくがい

や市街地
し が い ち

が多
おお

いため、⾃然
し ぜ ん

豊
ゆた

かな地方
ち ほ う

とは違
ちが

いますが、少
すこ

しでも 緑
みどり

と花
はな

を感
かん

じられる環 境
かんきょう

を作
つく

りたいと 考
かんが

えています。公園
こうえん

でも 緑
みどり

と花
はな

を増
ふ

やしていく取組
とりくみ

を進
すす

めていきま
すので、各家庭

か く か て い
でも植 物

しょくぶつ
を大切

たいせつ
に育

そだ
てていただけるとうれしいです。よろしくお願

ねが
いします。 

 
（子

こ
ども挙手

きょしゅ
） 

ロケット公園
こうえん

（本田
ほんでん

第二
だ い に

公園
こうえん

）のすぐ近
ちか

くにある幼稚園
よ う ち え ん

が廃墟
はいきょ

になっているため、ロケット公園
こうえん

とそこをつなげて公園
こうえん

にしてもらえたらうれしいです。 
 
（区⻑

くちょう
） 

昔
むかし

、本田
ほんでん

幼稚園
よ う ち え ん

があった場所
ば し ょ

ですね。そういった場所
ば し ょ

には持
も

ち主
ぬし

がいますので、その方
かた

と 話
はなし

をして土地
と ち

を区
く

に売
う

ってくれると、公園
こうえん

にすることも可能
か の う

です。相手
あ い て

と交 渉
こうしょう

しながら、公園
こうえん

を増
ふ

やす努⼒
どりょく

をしたいと思
おも

います。 
また、区

く
では、空

あ
き家

や
対策
たいさく

も進
すす

めています。空
あ

き家
や

がこわれて危険
き け ん

な場合
ば あ い

や、木
き

が茂
しげ

って危
あぶ

な
い場合

ば あ い
は、持

も
ち主

ぬし
に片付

か た づ
けや木

き
を切

き
るようお願

ねが
いしています。 

今
いま

のお 話
はなし

の場所
ば し ょ

については、これから交 渉
こうしょう

を進
すす

めて公園
こうえん

を増
ふ

やしていく努⼒
どりょく

をしたいと思
おも

い
ます。ただし、すぐに実現

じつげん
できるわけではないこともありますので、ご 了 承

りょうしょう
ください。 
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（子

こ
ども挙手

きょしゅ
） 

遊
あそ

べる施設
し せ つ

は造
つく

れますか︖ 
 
（区⻑

くちょう
） 

遊
あそ

べる施設
し せ つ

とは、たとえばスポーツ施設
し せ つ

のことですか。 
 
（子

こ
ども） 

きゅうけいできる、あと遊
あそ

べる…。 
 
（区⻑

くちょう
） 

遊
あそ

べる場所
ば し ょ

という意味
い み

では、校庭
こうてい

や図書館
と し ょ か ん

、集
しゅう

会所
かいじょ

、ホールなど、いろいろなところがありま
す。例

たと
えば、体育館

たいいくかん
は休

やす
み時間

じ か ん
に使

つか
えて遊

あそ
べる施設

し せ つ
ですし、ゲームセンターも遊

あそ
べる施設

し せ つ
のひと

つです。そこで、どのような遊
あそ

びができるかを 考
かんが

え、遊
あそ

べる施設
し せ つ

とは何
なに

かを 考
かんが

えることが大切
たいせつ

です。勉 強
べんきょう

と遊
あそ

びのバランスは取
と

れるようにしながら、 考
かんが

えていきたいと思
おも

います。 
今
いま

、どのようなことをして遊
あそ

びたいですか︖ 
 
（子

こ
ども） 

スポーツ。 
 
（区⻑

くちょう
） 

スポーツ施設
し せ つ

については、小菅
こ す げ

⻄
にし

公
こう

園内
えんない

と水元
みずもと

公
こう

園内
えんない

に新
あら

たスケートボード 場
じょう

を造
つく

る予定
よ て い

で
す。 
 他

ほか
にも、小学生

しょうがくせい
でも利用

り よ う
できる体育館

たいいくかん
やプール、グラウンド、クライミング施設

し せ つ
などもありま

す。これらのスポーツ施設
し せ つ

をぜひ 訪
おとず

れて、利用
り よ う

していただければと思
おも

います。 
 
（子

こ
ども） 

本田
ほんでん

第二
だ い に

公園
こうえん

のライトが切
き

れているので直
なお

してほしいです。 
 
（区⻑

くちょう
） 

それについては確認
かくにん

します。このご意⾒
い け ん

を記録
き ろ く

して後
あと

で調
しら

べますが、工事中
こうじちゅう

の可能性
か の う せ い

もありま
す。 

時計
と け い

や電気
で ん き

が壊
こわ

れている場合
ば あ い

は、しっかり修理
しゅうり

したいと思
おも

いますので、場所
ば し ょ

を教
おし

えてください。 
ボール遊

あそ
びをしたいという声

こえ
はとても多

おお
いです。してもよいが、夜

よる
はダメだという意⾒

い け ん
もあり
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ます。公園
こうえん

はせまいため、野球
やきゅう

やサッカーのボールが危険
き け ん

だと 考
かんが

えられています。そのため、ボ
ール遊

あそ
びの基準

きじゅん
を決

き
めていて、全

すべ
ての公園

こうえん
で許可

き ょ か
されるわけではありません。 

この公園
こうえん

ではこの程度
て い ど

まで許可
き ょ か

されるという基準
きじゅん

を設
もう

けていますが、守
まも

られないことが多
おお

いた
め、禁止

き ん し
されているところが多

おお
いです。たとえば、小

ちい
さなお子

こ
さんが遊

あそ
ぶ時間

じ か ん
と高齢者

こうれいしゃ
の方

かた
が使

つか

う時間
じ か ん

を分
わ

けるなど、今後
こ ん ご

は地域
ち い き

のみなさんと話
はな

し合
あ

いながら、ルールを決
き

めていきたいと思
おも

い
ます。よろしくお願

ねが
いします。 

 
（追記

つ い き
︓総務課

そ う む か
） 

今
いま

工事
こ う じ

している区
く

役所
やくしょ

の上
うえ

の階
かい

に子
こ

どもが遊
あそ

べるスペースがほしいというご意⾒
い け ん

について、お
答
こた

えします。 
建物
たてもの

を造
つく

るときには、“その建物
たてもの

で ⾏
おこな

うこと”、“あったらいいなと思
おも

うこと”、“あったら便利
べ ん り

だ
なと思

おも
うこと“などをいろいろと 考

かんが
えて造

つく
ります。また、造

つく
るときの費用

ひ よ う
のことも、あわせて 考

かんが

えなければなりません。 
今
いま

、造
つく

ろうとしている 新
あたら

しい区
く

役所
やくしょ

は、いろいろな手続
て つ づ

きや相談
そうだん

の窓口
まどぐち

、そのほか区
く

役所
やくしょ

の仕事
し ご と

を ⾏
おこな

う場所
ば し ょ

として 考
かんが

えています。このため、建物
たてもの

の中
なか

に遊
あそ

び場
ば

を造
つく

る計画
けいかく

にはなっていません。 
もし遊

あそ
び場

ば
を造

つく
るとなると、その分

ぶん
、ほかの仕事

し ご と
に必要

ひつよう
なスペースをけずらないとなりません

し、もともと計画
けいかく

していない使
つか

いかたになりますから、実際
じっさい

にはむずかしいと思
おも

います。 
 

 



梅田小学校 ５年１組 

子
こ

どもたちと区⻑
くちょう

の意⾒
い け ん

交換会
こうかんかい

 
テーマ「子

こ
どものために区

く
ができることってなんだろう︖」 

（意⾒
い け ん

№） 
 梅田

う め だ
１－７ 

（概要
がいよう

） 
 地区

ち く
センターを増

ふ
やしてほしい 

【意⾒
い け ん

内容
ないよう

】 
（意⾒

い け ん
№１－７） 

私
わたし

は、勤労
きんろう

福祉
ふ く し

会館
かいかん

のような地区
ち く

センターを増
ふ

やしてほしいです。 
地区
ち く

センターは、中
なか

で休
やす

めたり、スポーツ、レクリエーションやクラブ活動
かつどう

ができる場所
ば し ょ

です。 
地区
ち く

センターを増
ふ

やしてほしい理由
り ゆ う

は、友達
ともだち

と遊
あそ

んでいる時
とき

に卓 球
たっきゅう

がやりたくなって、⽴石
たていし

の
勤労
きんろう

福祉
ふ く し

会館
かいかん

に⾏
い

ったけど、卓 球
たっきゅう

台
だい

が埋
う

まっていて出来
で き

なくて困
こま

ることがあったり、室内
しつない

で休
やす

み
たい時

とき
に 机

つくえ
や椅子

い す
が埋

う
まっていて困

こま
ることが多

おお
いからです。 

私
わたし

たちは、放課後
ほ う か ご

遊
あそ

べる時間
じ か ん

が限
かぎ

られているので、空
あ

くのを待
ま

っていると遊
あそ

べる時間
じ か ん

が無
な

くな
ってしまうのです。 

特
とく

に雨
あめ

の日
ひ

は公園
こうえん

など外
そと

で遊
あそ

ぶことができないので、埋
う

まってしまいます。地区
ち く

センターを増
ふ

やすには、土地
と ち

や 働
はたら

く人
ひと

、費用
ひ よ う

も必要
ひつよう

になると思
おも

うので、中々
なかなか

難
むずか

しいこととは思
おも

います。 
地区
ち く

センターを作
つく

れなくても、１グループができる時間
じ か ん

を減
へ

らしたり、卓 球
たっきゅう

台
だい

や卓 球
たっきゅう

をやる
スペースを増

ふ
やすなど、勤労

きんろう
福祉
ふ く し

会館
かいかん

の中
なか

での工夫
く ふ う

を 考
かんが

えてもらえたらいいです。 
他
ほか

にも、区
く

役所
やくしょ

の中
なか

の使
つか

っていない部屋
へ や

を⾃由
じ ゆ う

に使
つか

って遊
あそ

べるようにしてもらえるといいと思
おも

います。 

【区⻑
くちょう

より】 
⽴石
たていし

の管内
かんない

にある「勤労
きんろう

福祉
ふ く し

会館
かいかん

」という 昔
むかし

の名 称
めいしょう

の場所
ば し ょ

が、現在
げんざい

では⽴石
たていし

地区
ち く

センターと
しても使

つか
われています。葛飾区

か つ し か く
では区内

く な い
を 19 か所

しょ
に分

わ
けて、それぞれに地区

ち く
センターを設置

せ っ ち
し

ています。その他
ほか

にも図書館
と し ょ か ん

や児童館
じ ど う か ん

、集
しゅう

会所
かいじょ

、産 業
さんぎょう

会館
かいかん

、文化
ぶ ん か

会館
かいかん

など、さまざまな施設
し せ つ

があ
り、各施設

か く し せ つ
で目的

もくてき
に応

おう
じた楽

たの
しみ方

かた
を提 供

ていきょう
しています。 

先
さき

ほどのご意⾒
い け ん

で卓 球
たっきゅう

の 話
はなし

が出
で

ましたが、最近
さいきん

では多
おお

くの方
かた

が卓 球
たっきゅう

を楽
たの

しむようになってい
ます。そのため、人気

に ん き
のある活動

かつどう
については、できるだけ活動

かつどう
ができる場所

ば し ょ
を増

ふ
やしていこうと

考
かんが

えています。また、ゆずり合
あ

うことも大切
たいせつ

にしています。ぜひ、みんなで楽
たの

しみながら活動
かつどう

で
きると良

よ
いと思

おも
います。よろしくお願

ねが
いします。 

 

 



梅田小学校 ５年１組 

子
こ

どもたちと区⻑
くちょう

の意⾒
い け ん

交換会
こうかんかい

 
テーマ「子

こ
どものために区

く
ができることってなんだろう︖」 

（意⾒
い け ん

№） 
 梅田

う め だ
１－８ 

（概要
がいよう

） 
 だれでも楽

たの
しめる施設

し せ つ
について 

【意⾒
い け ん

内容
ないよう

】 
（意⾒

い け ん
№１－８） 

僕
ぼく

は、だれでも楽
たの

しめる施設
し せ つ

を建
た

ててほしいと思
おも

います。 
理由
り ゆ う

は、僕
ぼく

もそうだけど、子
こ

どもが楽
たの

しめない施設
し せ つ

に⾏
い

ってもつまらないから、だれでも楽
たの

し
める施設

し せ つ
があったほうがいいと思

おも
うからです。児童館

じ ど う か ん
に⾏

い
っても楽

たの
しめない人

ひと
がいたら、だれで

も楽
たの

しめる施設
し せ つ

があった方
ほう

がいいと思
おも

います。小学生
しょうがくせい

や中学生
ちゅうがくせい

だったら、ドッチボールなどの
ボール遊

あそ
びがしたい人

ひと
や、小学校

しょうがっこう
に入 学

にゅうがく
する前

まえ
の小

ちい
さい子

こ
どもでも、おにごっことかがやりた

い人
ひと

がいるかもだし、運動
うんどう

がしたい人
ひと

にはだれでも使
つか

える体育館
たいいくかん

みたいな運動
うんどう

ができる施設
し せ つ

があ
った方

ほう
がいいと思

おも
います。 

外
そと

で運動
うんどう

したい人
ひと

の方
ほう

が室内
しつない

などで運動
うんどう

したい人
ひと

より多
おお

いかもだけれど、外
そと

で運動
うんどう

した後
あと

でも、
近
ちか

くにすぐ 休
きゅう

けいできる涼
すず

しい場所
ば し ょ

があったほうがいいと思
おも

います。だから、中
なか

で運動
うんどう

したり、
外
そと

で遊
あそ

んだ後
あと

でも休 憩
きゅうけい

できる涼
すず

しい施設
し せ つ

があった方
ほう

がいいと思
おも

います。 

【区⻑
くちょう

より】 
だれでも楽

たの
しめる施設

し せ つ
についての 話

はなし
がありましたが、できるだけ多様

た よ う
な活動

かつどう
ができることは良

よ

いことだと思
おも

います。たとえば、だれかがずっと使
つか

っていると他
ほか

の人
ひと

が使
つか

えなくなるため、目的
もくてき

を持
も

ちながら無駄
む だ

なく利用
り よ う

できるように取組
とりくみ

を進
すす

めたいと 考
かんが

えています。 
その中

なか
で、学校

がっこう
の施設

し せ つ
はもっと利用

り よ う
できると思

おも
います。例

たと
えば、体育館

たいいくかん
は学校

がっこう
の授 業

じゅぎょう
で使

つか
われ

るだけでなく、土曜日
ど よ う び

や日曜日
に ち よ う び

、夜
よる

など、さまざまな時間帯
じ か ん た い

で多
おお

くのスポーツ団体
だんたい

が利用
り よ う

してい
ます。また、校庭

こうてい
は、土曜日

ど よ う び
、日曜日

に ち よ う び
や休 日

きゅうじつ
の午後

ご ご
、小学生

しょうがくせい
のみなさんに遊

あそ
び場

ば
として開放

かいほう
して

おり、⾃由
じ ゆ う

にボール遊
あそ

び等
など

ができます。ただ、遊
あそ

び場
ば

として知
し

られていないため、まだまだ利用
り よ う

されている割合
わりあい

が少
すく

ないと感
かん

じています。 
葛飾区
か つ し か く

の公 共
こうきょう

施設
し せ つ

全体
ぜんたい

の面積
めんせき

の割合
わりあい

は、５割
わり

以上
いじょう

が学校
がっこう

です。多
おお

くの人
ひと

がいる学校
がっこう

をどのよう
に活用

かつよう
するかは重 要

じゅうよう
な課題

か だ い
ですので、これからも検討

けんとう
を続

つづ
けていきたいと思

おも
います。 

 

 



梅田小学校 ５年１組 

 

子
こ

どもたちと区⻑
くちょう

の意⾒
い け ん

交換会
こうかんかい

 
テーマ「子

こ
どものために区

く
ができることってなんだろう︖」 

（意⾒
い け ん

№） 
梅田
う め だ

１－９ 
（概要

がいよう
） 

 ラーケーションの制度
せ い ど

について 

【意⾒
い け ん

内容
ないよう

】 
（意⾒

い け ん
№１－９） 

私
わたし

はラーケーションという制度
せ い ど

が広
ひろ

がってほしいと 考
かんが

えます。 
ラーケーションとは、英語

え い ご
のラーニング（学 習

がくしゅう
）とバケーション（ 休

きゅう
か）を組

く
み合

あ
わせて作

つく

られた言葉
こ と ば

です。子
こ

どもと保護者
ほ ご し ゃ

が同
おな

じ日
ひ

に休
やす

み、学校
がっこう

以外
い が い

の場所
ば し ょ

で学 習
がくしゅう

活動
かつどう

や体験
たいけん

をすること
を 表

あらわ
します。学校

がっこう
を休

やす
んで ⾏

おこな
う活動

かつどう
なので、「学

まな
びにつながること」と「親子

お や こ
で ⾏

おこな
うこと」が

条 件
じょうけん

になります。土曜日
ど よ う び

や日曜日
に ち よ う び

に 働
はたら

いている人
ひと

は、子
こ

どもと過
す

ごす時間
じ か ん

をもちづらいので、
平日
へいじつ

に休
やす

めると親子
お や こ

の時間
じ か ん

を増
ふ

やすことができます。愛知県
あ い ち け ん

では年間
ねんかん

３日間
み っ か か ん

、茨城県
いばらきけん

は年間
ねんかん

最大
さいだい

５日間
い つ か か ん

のラーケーション 休
きゅう

かを、すでに取
と

ることができます。 
ラーケーションを取

と
り入

い
れると勉 強

べんきょう
が遅

おく
れると心配

しんぱい
する人

ひと
もいると思

おも
います。 

しかし、ミライシードを活用
かつよう

すれば、勉 強
べんきょう

が遅
おく

れることはないと思
おも

いますし、リモート授 業
じゅぎょう

や映像
えいぞう

授 業
じゅぎょう

もさらに充 実
じゅうじつ

して、学
まな

びの 形
かたち

も広
ひろ

がっていくと 考
かんが

えます。 
ラーケーションを取

と
り入

い
れれば、学校

がっこう
ではできない学

まな
びを家族

か ぞ く
と一緒

いっしょ
に体験

たいけん
できます。 

この理由
り ゆ う

からラーケーションの制度
せ い ど

は必要
ひつよう

だと思
おも

います。 

【区⻑
くちょう

より】 
ラーケーションについては、愛知県

あ い ち け ん
や茨城県

いばらきけん
、最近

さいきん
では山口県

やまぐちけん
でも始

はじ
まっています。 

現在
げんざい

、働
はたら

き方
かた

改革
かいかく

が進
すす

んでいます。お父
とう

さんやお⺟
かあ

さんが休
やす

めないと、子
こ

どもと一緒
いっしょ

にいられ
ないことがあります。そのため、学

まな
びながら学校

がっこう
を休

やす
める仕組

し く
みを検討

けんとう
しようという声

こえ
がさまざ

まな場所
ば し ょ

で広
ひろ

がっています。すぐにできるものではありませんが、これから検討
けんとう

していかなけれ
ばならないと 考

かんが
えています。とても良

よ
い意⾒

い け ん
だと思

おも
いました。 

 

 



梅田小学校 ５年１組 

子
こ

どもたちと区⻑
くちょう

の意⾒
い け ん

交換会
こうかんかい

 
テーマ「子

こ
どものために区

く
ができることってなんだろう︖」 

（意⾒
い け ん

№） 
 梅田

う め だ
１－10 

（概要
がいよう

） 
 病 院

びょういん
を増

ふ
やしてほしい 

【意⾒
い け ん

内容
ないよう

】 
（意⾒

い け ん
№１－10） 

私
わたし

は、街
まち

に病 院
びょういん

を増
ふ

やしてほしいと思
おも

っています。 
なぜなら、体 調

たいちょう
が悪

わる
くなり病 院

びょういん
に⾏

い
くと、とても混

こ
んでいて待

ま
つ時間

じ か ん
が⻑

なが
いという声

こえ
が多

おお
く、

座
すわ

っているとよりだるさを感
かん

じると思
おも

うからです。けれども病 院
びょういん

をつくってもらうことで、すぐ
に患者

かんじゃ
の 病 状

びょうじょう
を⾒

み
てくれると安静

あんせい
に休

やす
める時間

じ か ん
が増

ふ
えてゆっくり出来

で き
ると思

おも
うからです。しか

し、葛飾区
か つ し か く

には空
あ

いている土地
と ち

があまりありません。けれども、空
あ

き家
や

を改築
かいちく

して病 院
びょういん

をつくる
ことでデメリットをつくらずに病 院

びょういん
を作

つく
れると思

おも
います。 

２ヶ
か

月
げつ

ほど前
まえ

、熱
ねつ

があり病 院
びょういん

に⾏
い

くと、患者
かんじゃ

が約
やく

20人
にん

ほどいました。 私
わたし

は受付
うけつけ

の人
ひと

に 症 状
しょうじょう

を伝
つた

えると、受付
うけつけ

の人
ひと

に「30分
ぷん

ぐらい待
ま

っててね」と言
い

われ、とても苦
くる

しくなりました。その言葉
こ と ば

に⺟
はは

は「熱
ねつ

などがある人
ひと

が 30分
ぷん

座
すわ

るのは辛
つら

いね」と言
い

っていました。それから５分
ふん

ほど経
た

った時
とき

、
私

わたし
はさらに 症 状

しょうじょう
が悪化

あ っ か
し、その 状 況

じょうきょう
を乗

の
り越

こ
えていました。そのとき他

ほか
の患者

かんじゃ
さんも、辛

つら
そ

うな顔
かお

をしていました。 私
わたし

は、その時間
じ か ん

を乗
の

り越
こ

えやっと⾃分
じ ぶ ん

の順 番
じゅんばん

が来
き

て、医者
い し ゃ

に様子
よ う す

を⾒
み

てもらうと「とても顔
かお

が赤
あか

くなっていて辛
つら

そうだね、診察
しんさつ

まで待
ま

ってるの辛
つら

かったね」と言
い

って
いて、その返事

へ ん じ
もできないまま診察

しんさつ
が終

お
わり家

いえ
に帰

かえ
り、ゆっくり休

やす
みました。帰

かえ
るまでの時間

じ か ん
は

とても辛
つら

かったです。 
病気
びょうき

にかかった人
ひと

は元気
げ ん き

な人
ひと

に比
くら

べ、とても苦
くる

しい 状 況
じょうきょう

です。最悪
さいあく

の場合
ば あ い

、命
いのち

に関
かか

わること
だってなくはありません。そのため、葛飾区

か つ し か く
に病 院

びょういん
をつくってもらえると安心

あんしん
出来
で き

る、良
よ

い未来
み ら い

が実現
じつげん

されると思
おも

います。 

【区⻑
くちょう

より】 
病 院
びょういん

は、区内
く な い

のいろいろな場所
ば し ょ

にあり、数
かず

も地方
ち ほ う

に比
くら

べると多
おお

いです。 
また、救

きゅう
急 病 院
きゅうびょういん

が少
すく

なかった新
しん

小岩
こ い わ

地域
ち い き

では、約
やく

10年前
ねんまえ

にイムス東 京
とうきょう

葛飾
かつしか

総合
そうごう

病 院
びょういん

が建設
けんせつ

され、現在
げんざい

は多
おお

くの方
かた

に利用
り よ う

されています。 
風邪
か ぜ

やインフルエンザの流 ⾏
りゅうこう

時
じ

には受
じゅ

診者
しんしゃ

が増加
ぞ う か

するため、この時
とき

にみなさんが病 院
びょういん

に⾏
い

っ
たときには混雑

こんざつ
していると感

かん
じます。しかし、感染症

かんせんしょう
が流 ⾏

りゅうこう
しない時期

じ き
もありますので、年間

ねんかん

を通
とお

して⾒
み

ると混雑
こんざつ

には差
さ

があります。したがって、どのくらい病 院
びょういん

を増
ふ

やすかはむずかしい
問題
もんだい

です。 
最近
さいきん

では、オンライン診 療
しんりょう

、つまりその場所
ば し ょ

に⾏
い

かなくても診 療
しんりょう

できる仕組
し く

みを作
つく

ろうと、
厚生
こうせい

労働省
ろうどうしょう

などと相談
そうだん

しながら医療
いりょう

関係者
かんけいしゃ

が研 究
けんきゅう

を進
すす

めています。これにより、家
いえ

でも診断
しんだん

が
可能
か の う

になるかもしれません。緊 急
きんきゅう

手 術
しゅじゅつ

が必要
ひつよう

な病気
びょうき

には対応
たいおう

できませんが、風邪
か ぜ

やインフルエ
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ンザの場合
ば あ い

は、オンラインで診断
しんだん

ができることもあります。今後
こ ん ご

の流
なが

れとして、オンライン診 療
しんりょう

は進
すす

んでいくと思
おも

います。 
もう１つ大事

だ い じ
なことは、インフルエンザや新型

しんがた
コロナウイルスの予防

よ ぼ う
接種
せっしゅ

です。みなさんも多
おお

くの予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

を受
う

けていると思
おも

いますが、受
う

けられるものはしっかり受
う

けていただきたいと思
おも

い
ます。葛飾区

か つ し か く
では、可能

か の う
な予防

よ ぼ う
接種
せっしゅ

は無料
むりょう

で受
う

けられるようにしていますので、接種
せっしゅ

していただ
くことで病気

びょうき
にかかりにくくなると思

おも
います。 

病気
びょうき

になる人
ひと

が 急
きゅう

に増
ふ

えなければ、病 院
びょういん

もそれほど混雑
こんざつ

しないと思
おも

います。確
たし

かに病 院
びょういん

に⾏
い

ったときにあまり人
ひと

がいないと良
よ

いと思
おも

うかもしれませんが、あまり人
ひと

がいないと病 院
びょういん

経営
けいえい

が成
な

り⽴
た

たなくなってしまいます。これはむずかしい問題
もんだい

です。 
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子
こ

どもたちと区⻑
くちょう

の意⾒
い け ん

交換会
こうかんかい

 
テーマ「子

こ
どものために区

く
ができることってなんだろう︖」 

（意⾒
い け ん

№） 
 梅田

う め だ
２－１－３ 

（概要
がいよう

） 
 公園

こうえん
の改善

かいぜん
したいところについて 

【意⾒
い け ん

内容
ないよう

】 
カテゴリーが同一

どういつ
のため、３名

めい
の児童

じ ど う
が意⾒

い け ん
を述

の
べた後

あと
、区⻑

くちょう
が回答

かいとう
しています。 

 
（意⾒

い け ん
№２－１） 

私
わたし

は葛飾区
か つ し か く

のことが好
す

きです。でも便利
べ ん り

ではありませんので、未来
み ら い

の葛飾
かつしか

を便利
べ ん り

でにぎやかな
町
まち

にしたいです。 
だから、公園

こうえん
でボール遊

あそ
びを許可

き ょ か
してほしいです。その理由

り ゆ う
は、本田

ほんでん
第二
だ い に

公園
こうえん

ではネットがあ
るのにも関

かか
わらず禁止

き ん し
になっているからです。杉並

すぎなみ
区⽴
く り つ

遊
あそ

び場
ば

96番
ばん

という公園
こうえん

では、ボール遊
あそ

び
が禁止

き ん し
されていません。また、ぼくは、野球

やきゅう
がすきなので、のびのびと遊

あそ
べるようにしたいです。 

遊具
ゆ う ぐ

で遊
あそ

べばいいではないかと思
おも

う人
ひと

もいるかと思
おも

われます。しかし年々
ねんねん

、公園
こうえん

の遊具
ゆ う ぐ

は減 少
げんしょう

しているというデータを 私
わたし

は⾒
み

ました。 
このようにいろいろな理由

り ゆ う
があるので、ぼくたちはやりたい遊

あそ
びができません。だからボール

遊
あそ

びを許可
き ょ か

してほしいです。 
 
（意⾒

い け ん
№２－２） 

私
わたし

は葛飾区
か つ し か く

が子
こ

どものためにお⾦
かね

を使
つか

ってくれたり、あいさつを返
かえ

してくれるところがとても
いいところだと思

おも
っています。これからも、子

こ
どものために色々

いろいろ
してくれるいい葛飾区

か つ し か く
にしてい

くために、 私
わたし

は公園
こうえん

に時計
と け い

とごみ箱
ばこ

を置
お

いてほしいと思
おも

っています。 
そこで、公園

こうえん
にごみ箱

ばこ
を置

お
いてほしいかについて、５年

ねん
２組

くみ
にアンケートをとったところ、置

お

いてほしいと思
おも

っている人
ひと

が 24人
にん

、いらないと思
おも

っている人
ひと

が１人
ひ と り

でした。なんでごみ箱
ばこ

と時計
と け い

がいらないのかを質問
しつもん

したところ、ごみは⾃分
じ ぶ ん

で持
も

ち帰
かえ

ったらいいのではないかという事
こと

でした。
でも、ポイ捨

す
てがあるのは、持

も
ち帰

かえ
ろうとしないでその辺

へん
に捨

す
てているからです。完全

かんぜん
にポイ捨

す

てを無
な

しにする事
こと

は無理
む り

ですが、ごみ箱
ばこ

を置
お

いておけばポイ捨
す

ては減
へ

ると思
おも

います。ポイ捨
す

てで
今
いま

環 境
かんきょう

が悪
わる

くなっているので、環 境
かんきょう

を良
よ

くする活動
かつどう

にもなります。なので、公園
こうえん

にごみ箱
ばこ

を置
お

くのはいいと思
おも

います。 
次
つぎ

は、公園
こうえん

に時計
と け い

を置
お

く事
こと

です。公園
こうえん

に時計
と け い

を置
お

いてデメリットはありません。場所
ば し ょ

も取
と

らな
いし、時計

と け い
があれば、門限

もんげん
や時間

じ か ん
を意識

い し き
して⾏動

こうどう
ができるようになると思

おも
います。 

例
たと

えば、梅田
う め だ

児童
じ ど う

遊園
ゆうえん

に時計
と け い

とごみ箱
ばこ

を置
お

いてほしいです。本田
ほんでん

第一
だいいち

公園
こうえん

と本田
ほんでん

第二
だ い に

公園
こうえん

には
時計
と け い

は置
お

いてありますが、ごみ箱
ばこ

は置
お

いていないので置
お

いてほしいです。それに対
たい

して、本田
ほんでん

な
かよし児童

じ ど う
遊園
ゆうえん

は、時計
と け い

もごみ箱
ばこ

もあって遊
あそ

びやすいです。このようなことから、私
わたし

は公園
こうえん

に時計
と け い

とごみ箱
ばこ

を置
お

いてほしいです。 
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（意⾒

い け ん
№２－３） 

葛飾区
か つ し か く

の好
す

きなところは遊
あそ

べる 所
ところ

がたくさんあることです。 私
わたし

はこの町
まち

を子
こ

どもがどこでも
安心
あんしん

できるような葛飾
かつしか

にしたいです。そのために子
こ

どもがよく遊
あそ

ぶ公園
こうえん

のトイレをもっときれい
にしてほしいです。その根拠

こんきょ
は３つあります。 

１つ目
め

は、⾃分
じ ぶ ん

の体験
たいけん

で遊
あそ

び場所
ば し ょ

に向
む

かうとき、急
きゅう

にトイレに⾏
い

きたくなり公園
こうえん

のトイレを使
つか

った時
とき

のこと。そのトイレがとても 汚
きたな

かったのを忘
わす

れません。 
２つ目

め
は、17歳

さい
から 19歳

さい
の調査

ちょうさ
で「トイレの中

なか
で公 衆

こうしゅう
トイレが 最

もっと
も利用率

り よ う り つ
が低

ひく
いことがわか

りました。その理由
り ゆ う

はいずれも 汚
きたな

いからが最大
さいだい

の要因
よういん

でした。」（株式
かぶしき

会社
がいしゃ

官庁街
かんちょうがい

通信社
つうしんしゃ

より）
この調査

ちょうさ
から公園

こうえん
のトイレが 汚

きたな
いというイメージがあることがわかります。 

３つ目
め

はクラスの 27人
にん

に聞
き

いて、公園
こうえん

のトイレが 汚
きたな

いか・ 汚
きたな

くないか・普通
ふ つ う

かでアンケート
をしました。（２人

ふ た り
未解答
み か い と う

）その結果
け っ か

はトイレが 汚
きたな

いと思
おも

う人
ひと

が 23人
にん

、 汚
きたな

くないと思
おも

う人
ひと

が０
人
にん

、そして普通
ふ つ う

だと思
おも

う人
ひと

が２人
ふ た り

でした。圧倒的
あっとうてき

に 汚
きたな

いと思
おも

う人
ひと

が多
おお

いです。 
公園
こうえん

のトイレなので、あまりきれいでなくてもいいのではないかという反論
はんろん

が出
で

るかもしれま
せん。しかし、いくら公園

こうえん
のトイレだからといっても 汚

きたな
くて良

よ
いというのはダメだと思

おも
います。 

また、遊
あそ

んでいる人
ひと

以外
い が い

にも 急
きゅう

にトイレに⾏
い

きたくなって公園
こうえん

のトイレを使
つか

う人
ひと

もいることが
あるので、汚

きたな
いままではダメだと思

おも
います。だから僕

ぼく
は公園

こうえん
のトイレをきれいにした方

ほう
がいいと

思
おも

います。 

【区⻑
くちょう

より】 
ボール遊

あそ
び、ごみ箱

ばこ
や時計

と け い
、そしてトイレについて具体的

ぐ た い て き
な提案

ていあん
をいただきました。ありがと

うございます。１つずつお 話
はなし

したいと思
おも

います。 
最初
さいしょ

にボール遊
あそ

びについてです。ボール遊
あそ

びをしたいとう声
こえ

は増
ふ

えていますが、一方
いっぽう

で、ボー
ル遊

あそ
びをやめてほしいという人

ひと
もいます。その理由

り ゆ う
は、ボールが⾃分

じ ぶ ん
の家

いえ
に飛

と
び込

こ
んでくること

や、ボール遊
あそ

びをしているときの声
こえ

がうるさいこと、さらにはボールでけがをするという意⾒
い け ん

が
あるからです。そこで、どうしたらいいのか、いろいろな方法

ほうほう
が 考

かんが
えられます。 

１つは、ボール遊
あそ

びをする場所
ば し ょ

の公園
こうえん

をネットで囲
かこ

うことです。公園
こうえん

をネットで囲
かこ

うと、ボー
ルが外

そと
に出

で
ないため遊

あそ
びやすくなります。 

もう１つは、遊
あそ

ぶ時間
じ か ん

を区切
く ぎ

ること、例
たと

えば、小
ちい

さな子
こ

どもが遊
あそ

ぶ時間
じ か ん

と、野球
やきゅう

やサッカーが
できる時間

じ か ん
を設定

せってい
することです。以前

い ぜ ん
は、幼稚園

よ う ち え ん
や保育

ほ い く
園
えん

などの小
ちい

さな子
こ

どもたちにボールが当
あ

たってしまい危
あぶ

ないという声
こえ

があり、ボール遊
あそ

びが禁止
き ん し

されている場所
ば し ょ

が多
おお

くありました。しか
し、今

いま
ではボール遊

あそ
びをしたい人

ひと
とその他

ほか
の人

ひと
が一緒

いっしょ
に遊

あそ
ぶ方法

ほうほう
を 考

かんが
えるようになりました。こ

うした取組
とりくみ

により、公園
こうえん

でボール遊
あそ

びができるようにしています。 
ただし、こうした公園

こうえん
を造

つく
ったとしても、大騒

おおさわ
ぎしたり他

ほか
の人

ひと
に迷惑

めいわく
をかけたりしてはいけま

せん。ルールを決
き

めて、そのルールを守
まも

りながらボール遊
あそ

びをしてほしいと思
おも

っています。一度
い ち ど

に全
すべ

てを実現
じつげん

することはむずかしいですが、大
おお

きな公園
こうえん

と小
ちい

さな公園
こうえん

では異
こと

なるルールを設
もう

け、



梅田小学校 ５年２組 

「この公園
こうえん

ではボール遊
あそ

びがここまで許可
き ょ か

されている」など、その公園
こうえん

でのルールを決
き

めていき
たいと思

おも
います。ぜひ、そのルールを守

まも
ってボール遊

あそ
びをしてください。 

次
つぎ

に、ごみ箱
ばこ

についてです。現在
げんざい

、ほとんどの公園
こうえん

にはごみ箱
ばこ

がありません。その理由
り ゆ う

は、ごみ
箱
ばこ

に家庭
か て い

ごみを大 量
たいりょう

に捨
す

てる人
ひと

がいる地域
ち い き

があったからです。たとえば、通勤
つうきん

の途中
とちゅう

で公園
こうえん

にご
みを捨

す
てる人

ひと
がいた場合

ば あ い
、大

おお
きなごみが入

はい
るとごみ箱

ばこ
があふれてしまいます。その結果

け っ か
、ごみ箱

ばこ

を片付
か た づ

けなければならず、誰
だれ

が片付
か た づ

けるのかという問題
もんだい

が 生
しょう

じます。家庭
か て い

では、みなさんがごみ
箱
ばこ

にごみを入
い

れるとお⺟
かあ

さんやお父
とう

さんが片付
か た づ

けますが、公園
こうえん

のごみは区
く

役所
やくしょ

の人
ひと

が片付
か た づ

けるこ
とになります。しかし、それでは多

おお
くの人

ひと
の仕事

し ご と
が増

ふ
えてしまいます。そこで、現在

げんざい
は公園

こうえん
にご

み箱
ばこ

を置
お

かず、⾃分
じ ぶ ん

でごみを持
も

ち帰
かえ

ることになっています。 
ただ、駅

えき
では一時期

い ち じ き
ごみ箱

ばこ
を全

すべ
てなくしましたが、やはりある程度

て い ど
は必要

ひつよう
だということで、現在

げんざい

は設置
せ っ ち

されています。したがって、ルールを守
まも

ってごみを捨
す

てる方法
ほうほう

を 考
かんが

えていかなければ、ご
み箱

ばこ
を置

お
くことはできないと 考

かんが
えています。 

ごみの問題
もんだい

は、今後
こ ん ご

も大
おお

きな課題
か だ い

です。散
ち

らかすのは良
よ

くありませんが、ごみ箱
ばこ

を設置
せ っ ち

して家庭
か て い

ごみを捨
す

てられてしまうのも困
こま

りますので、今後
こ ん ご

も 考
かんが

えていきたいと思
おも

います。 
次
つぎ

に、時計
と け い

についてです。現在
げんざい

、さまざまな場所
ば し ょ

に時計
と け い

を設置
せ っ ち

し、しっかりと⾒
み

える位置
い ち

に取
と

り付
つ

けています。時計
と け い

がないと不便
ふ べ ん

です。時々
ときどき

、時計
と け い

がこわれているという 話
はなし

がありますので、
そのときは教

おし
えてください。すぐに修理

しゅうり
します。 

最後
さ い ご

に、公園
こうえん

のトイレについてです。現在
げんざい

、公園
こうえん

にはトイレをできるだけ設置
せ っ ち

するようにして
います。大

おお
きな公園

こうえん
でも小

ちい
さな公園

こうえん
でもトイレを設置

せ っ ち
して、みなさんに使

つか
ってもらうようにして

います。 
トイレが汚

よご
れてしまう理由

り ゆ う
はいくつかありますが、使

つか
った人

ひと
が 汚

きたな
くしてしまうことが一

ひと
つの

原因
げんいん

です。家
いえ

のトイレでは汚
よご

すとお⺟
かあ

さんやお父
とう

さんに怒
おこ

られますが、公園
こうえん

のトイレではそうし
た意識

い し き
がうすれてしまい、結果

け っ か
として 汚

きたな
くなってしまいます。 汚

きたな
いと次

つぎ
の人

ひと
が使

つか
いづらくなり

ますので、できるだけきれいに使
つか

うことが重 要
じゅうよう

です。 
また、駅

えき
の前

まえ
など多

おお
くのトイレは１日

にち
に数回

すうかい
掃除
そ う じ

されています。掃除
そ う じ

をする人
ひと

がいて、トイレ
はきれいに保

たも
たれていますので、掃除

そ う じ
をこまめに ⾏

おこな
うことが大切

たいせつ
です。 

さらに、トイレ⾃体
じ た い

をきれいに造
つく

ることも重 要
じゅうよう

です。現在
げんざい

、学校
がっこう

のトイレはとてもきれいにな
っています。トイレをきれいにすると、「汚

よご
さないようにしよう」とするのが人間

にんげん
の心理

し ん り
で、汚

よご
す

人
ひと

が少
すく

なくなるのも事実
じ じ つ

です。 
したがって、公園

こうえん
のトイレもきれいに造

つく
り、みなさんにきれいに使

つか
ってもらえるようにしたい

と思
おも

っています。とても良
よ

い意⾒
い け ん

だったと思
おも

います。ぜひ、問題
もんだい

として区
く

役所
やくしょ

の中
なか

でも 考
かんが

えてい
きたいと思

おも
います。 
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子
こ

どもたちと区⻑
くちょう

の意⾒
い け ん

交換会
こうかんかい

 
テーマ「子

こ
どものために区

く
ができることってなんだろう︖」 

（意⾒
い け ん

№） 
梅田
う め だ

２－４ 
（概要

がいよう
） 

 室内
しつない

で思
おも

いきり遊
あそ

べる施設
し せ つ

がほしい 

【意⾒
い け ん

内容
ないよう

】 
（意⾒

い け ん
№２－４） 

私
わたし

の葛飾区
か つ し か く

の好
す

きなところは、子
こ

どものために給食費
きゅうしょくひ

無料
むりょう

など来年
らいねん

から修 学
しゅうがく

旅⾏費
り ょ こ う ひ

が無料
むりょう

に
なるなど、子

こ
どものためにお⾦

かね
をかける取組

とりくみ
をしているところです。 

こういうところを無料
むりょう

にしてくれるなら、雨
あめ

の日
ひ

でも思
おも

いっきり遊
あそ

べる無料
むりょう

の室内
しつない

遊
あそ

びの施設
し せ つ

を作
つく

ってほしいです。そうすれば、雨
あめ

の日
ひ

でも遊
あそ

べる機会
き か い

が増
ふ

えることによって、晴
は

れの日
ひ

でも
遊
あそ

ぶ人
ひと

が増
ふ

えるかも知
し

れないし、お⾦
かね

を持
も

ってない人
ひと

も無料
むりょう

で遊
あそ

べるようにすることで、お⾦
かね

を
持
も

ってなくても遊
あそ

べるからです。場所
ば し ょ

を取
と

るかもしれないけれど、使
つか

ってない施設
し せ つ

を再利用
さ い り よ う

して
室内
しつない

遊
あそ

び施設
し せ つ

を作
つく

ってほしいです。 
前
まえ

に遊
あそ

んでいる時
とき

、雨
あめ

が降
ふ

ってきて勤労
きんろう

福祉
ふ く し

会館
かいかん

に⾏
い

った時
とき

のことです。椅子
い す

がなくて座
すわ

れな
かったから、卓 球

たっきゅう
をしようと思

おも
ったけれど、お⾦

かね
を持

も
ってない人

ひと
がいました。結 局

けっきょく
、その日

ひ
は

遊
あそ

んでいた人
ひと

の中
なか

で家
いえ

で遊
あそ

んで良
よ

いという人
ひと

の家
いえ

に⾏
い

きました。勤労
きんろう

福祉
ふ く し

会館
かいかん

は、さわいだら怒
おこ

られるので室内
しつない

で思
おも

いっきり遊
あそ

べる施設
し せ つ

がほしいです。けれど、本来
ほんらい

なら勤労
きんろう

福祉
ふ く し

会館
かいかん

は 働
はたら

いて
いる人

ひと
がリフレッシュするところらしいです。 

児童館
じ ど う か ん

で遊
あそ

べばいいと思
おも

う人
ひと

がいるかもしれませんが、私
わたし

たち高学年
こうがくねん

にとって児童館
じ ど う か ん

は、小
ちい

さ
い子

こ
どもがいるので思

おも
いっきり遊

あそ
べないのです。だから、室内

しつない
遊
あそ

び施設
し せ つ

がほしいのです。 
クラスの人

ひと
に「勤労

きんろう
福祉
ふ く し

会館
かいかん

や、児童館
じ ど う か ん

以外
い が い

に室内
しつない

で遊
あそ

べる施設
し せ つ

はほしいか」というアンケー
トをとりました。25人 中

にんちゅう
 24人

にん
が勤労

きんろう
福祉
ふ く し

会館
かいかん

や児童館
じ ど う か ん

以外
い が い

に室内
しつない

で遊
あそ

べる施設
し せ つ

がほしいと思
おも

っ
ています。 

たとえば、室内
しつない

でトランポリンやネットの遊具
ゆ う ぐ

、アスレチックなどの遊具
ゆ う ぐ

がほしいです。他
ほか

に
も、カードゲームを置

お
くなど、 体

からだ
を動

うご
かすエリア、カードゲームなどをするエリアなど、エリア

で分
わ

けたりすることで、体
からだ

を動
うご

かしている人
ひと

とカードゲームをしている人
ひと

がぶつかったりするこ
とを防

ふせ
げます。 

他
ほか

の市区
し く

町 村
ちょうそん

などの取組
とりくみ

では、入 場 料
にゅうじょうりょう

無料
むりょう

で 昔
むかし

遊
あそ

びなどアスレチックやボルダリングが楽
たの

しめるなど、いろいろあります。 
他
ほか

にも、サービスで葛飾
かつしか

区⺠
く み ん

は無料
むりょう

で葛飾
かつしか

区⺠
く み ん

以外
い が い

は有 料
ゆうりょう

といった感
かん

じの葛飾
かつしか

区
く

に嬉
うれ

しいサー
ビスを設

もう
ける事

こと
などの取組

とりくみ
をすることをおすすめします。このような取組

とりくみ
を葛飾区

か つ し か く
にも ⾏

おこな
ってほ

しいです。 

【区⻑
くちょう

より】 
給

きゅう
食費
しょくひ

の無償化
む し ょ う か

は、⻑
なが

い時間
じ か ん

をかけ一生懸命
いっしょうけんめい

考
かんが

えて令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

から実施
じ っ し

しています。中学校
ちゅうがっこう

の修 学
しゅうがく

旅⾏
りょこう

と、小学校
しょうがっこう

の林間
りんかん

学校
がっこう

や臨海
りんかい

学校
がっこう

の無償化
む し ょ う か

もとても大事
だ い じ

だと思
おも

い、来年
らいねん

度
ど

から実施
じ っ し
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します。こうした取組
とりくみ

をこれからも進
すす

めていきたいと思
おも

います。 
⾃由
じ ゆ う

に遊
あそ

べる場所
ば し ょ

についてですが、どこまでどのように⾃由
じ ゆ う

かというのはむずかしい問題
もんだい

です。
公園
こうえん

は⾃由
じ ゆ う

に遊
あそ

べる場所
ば し ょ

ですが、ボール遊
あそ

びには制限
せいげん

があります。同様
どうよう

に、区内
く な い

にあるさまざま
な施設

し せ つ
にはそれぞれ設置

せ っ ち
された目的

もくてき
があるため、遊

あそ
び方

かた
にも制限

せいげん
があります。 

たとえば、区内
く な い

には地域
ち い き

ごとに図書館
と し ょ か ん

があります。この地域
ち い き

にも図書館
と し ょ か ん

があり、勉 強
べんきょう

をしたり、
本
ほん

を読
よ

んだり、調
しら

べ物
もの

をする方
かた

に利用
り よ う

されています。このように目的
もくてき

のある場所
ば し ょ

では、目的
もくてき

にあ
った使

つか
い方

かた
が大事

だ い じ
だと思

おも
います。 

お 話
はなし

にあったように、児童館
じ ど う か ん

には児童館
じ ど う か ん

を使
つか

っていただく対 象
たいしょう

や目的
もくてき

があります。 
勤労
きんろう

福祉
ふ く し

会館
かいかん

は比較的
ひ か く て き

目的
もくてき

がなく、さまざまな 形
かたち

で利用
り よ う

できます。また、区内
く な い

には 19 か所
しょ

の
地区
ち く

センターがあり、大
おお

きなところも小
ちい

さなところもありますが、比較的
ひ か く て き

⾃由
じ ゆ う

に使
つか

える場所
ば し ょ

です。
このように、⾃由

じ ゆ う
に使

つか
える場所

ば し ょ
は増

ふ
えてきていますので、ぜひ探

さが
して利用

り よ う
してほしいと思

おも
います。 

アスレチックやカードゲームについてもお 話
はなし

がありましたが、近年
きんねん

スポーツをやりたいという
方
かた

が多
おお

いため、葛飾区
か つ し か く

ではスポーツ施設
し せ つ

をたくさん増
ふ

やしてきました。たとえば、東 京
とうきょう

オリンピ
ックのときには、ボルダリングやスピード競技

きょうぎ
ができるクライミング施設

し せ つ
を水元

みずもと
公
こう

園内
えんない

に造
つく

りま
した。今

いま
でもクライミング施設

し せ つ
は多

おお
くの人

ひと
でにぎわっています。 

また、スケートボードをやりたい方
かた

のために、小菅
こ す げ

⻄
にし

公園
こうえん

に新
あら

たな施設
し せ つ

を造
つく

ることになりまし
た。さらに、３年後

ね ん ご
には水元

みずもと
公園
こうえん

にもスケートボード施設
し せ つ

を造
つく

る予定
よ て い

です。このように、さまざ
まなスポーツができる施設

し せ つ
を増

ふ
やしてきました。 

さらに、河川敷
か せ ん し き

では野球
やきゅう

やグラウンドゴルフ、ラグビーができる場所
ば し ょ

を設
もう

けています。スポー
ツはみなさんだけではなく、高齢者

こうれいしゃ
や大人

お と な
も楽

たの
しむことができます。これらの施設

し せ つ
をみんなで交代

こうたい

して使
つか

えるようにしていますので、ぜひ利用
り よ う

してほしいと思
おも

います。 
⾃分
じ ぶ ん

の住
す

む場所
ば し ょ

の近
ちか

くに遊
あそ

べる施設
し せ つ

がほしいという気持
き も

ちは理解
り か い

できますが、なかなかむずか
しいため、区内

く な い
にあるさまざまな施設

し せ つ
を利用

り よ う
していただきたいと思

おも
います。 

最後
さ い ご

に、葛飾区
か つ し か く

の公 共
こうきょう

施設
し せ つ

の中
なか

で、最
もっと

も面積
めんせき

の割合
わりあい

が多
おお

いのは何
なに

かご存知
ぞ ん じ

ですか。実
じつ

は、それ
は学校

がっこう
です。区

く
の施設

し せ つ
というと、区

く
役所
やくしょ

の庁 舎
ちょうしゃ

や区⺠
く み ん

事務所
じ む し ょ

、勤労
きんろう

福祉
ふ く し

会館
かいかん

などがありますが、
学校
がっこう

は区
く

の施設
し せ つ

の中
なか

で 最
もっと

も多
おお

く、学校
がっこう

の面積
めんせき

を合計
ごうけい

すると区
く

の施設
し せ つ

全体
ぜんたい

の５割
わり

以上
いじょう

を占
し

めていま
す。そのため、学校

がっこう
をどうやってもっと有効

ゆうこう
に使

つか
うかを 考

かんが
えています。 

たとえば、学校
がっこう

には勉 強
べんきょう

で使
つか

う教 室
きょうしつ

のほかに体育館
たいいくかん

や校庭
こうてい

もあります。土曜日
ど よ う び

や日曜日
に ち よ う び

、休 日
きゅうじつ

には多
おお

くのスポーツ団体
だんたい

に利用
り よ う

されていますが、午後
ご ご

の時間帯
じ か ん た い

、校庭
こうてい

は小学生
しょうがくせい

のみなさんに遊
あそ

び
場
ば

として開放
かいほう

しており、⾃由
じ ゆ う

にボール遊
あそ

びなどができます。ただ、遊
あそ

び場
ば

として知
し

られておらず、
まだまだ利用

り よ う
されている割合

わりあい
が少

すく
ないので、みなさんにも使

つか
ってもらえればと思

おも
います。ただし、

事故
じ こ

が起
お

きると大変
たいへん

ですので、さまざまなことを 考
かんが

えながら開放
かいほう

を ⾏
おこな

っています。今
いま

ある施設
し せ つ

をできるだけ有効
ゆうこう

に使
つか

い、高齢者
こうれいしゃ

や障 害
しょうがい

のある方
かた

、外国
がいこく

の方
かた

、大人
お と な

など、みんながどのように利用
り よ う

できるかを 考
かんが

えながら進
すす

めていきたいと思
おも

います。 
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（子
こ

ども挙手
きょしゅ

） 
⽴石
たていし

には室内
しつない

で身体
か ら だ

を動
うご

かせる場所
ば し ょ

があまりありません。 
 
（区⻑

くちょう
） 

葛飾
かつしか

区内
く な い

には、水元
みずもと

公園
こうえん

という大
おお

きな公園
こうえん

があります。同様
どうよう

に、⽴石
たていし

地域
ち い き

は古
ふる

くから住 宅
じゅうたく

や
商 店
しょうてん

ができたため、遊
あそ

べる施設
し せ つ

が少
すく

ないのは事実
じ じ つ

です。地域
ち い き

によって違
ちが

いがあるのも事実
じ じ つ

ですが、
水元
みずもと

の人
ひと

にとっては、鉄道
てつどう

の駅
えき

やにぎやかな場所
ば し ょ

がないと感
かん

じることもあります。また、川
かわ

に近
ちか

い場所
ば し ょ

は河川敷
か せ ん し き

が遊
あそ

ぶ場所
ば し ょ

として、とても良
よ

い場所
ば し ょ

です。 
このように、それぞれの街

まち
には特 徴

とくちょう
があるため、その特 徴

とくちょう
を生

い
かしていくことが重 要

じゅうよう
です。 

⽴石
たていし

の街
まち

には⽴石
たていし

の良
よ

さがありますので、何
なに

があるのか、どうやって使
つか

っていくのが良
よ

いのかを
みんなで 考

かんが
えられると良

よ
いと思

おも
います。 

また、本当
ほんとう

に足
た

りないものがある場合
ば あ い

には、整備
せ い び

が必要
ひつよう

だと思
おも

います。この梅田
う め だ

小学校
しょうがっこう

は校庭
こうてい

が広
ひろ

く、とても良
よ

い場所
ば し ょ

ですので、もっと多
おお

くの人
ひと

に利用
り よ う

してもらえると良
よ

いと思
おも

います。 
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子
こ

どもたちと区⻑
くちょう

の意⾒
い け ん

交換会
こうかんかい

 
テーマ「子

こ
どものために区

く
ができることってなんだろう︖」 

（意⾒
い け ん

№） 
梅田
う め だ

２－５－６ 
（概要

がいよう
） 

 道路
ど う ろ

の安全
あんぜん

について 

【意⾒
い け ん

内容
ないよう

】 
（意⾒

い け ん
№２－５） 

私
わたし

の葛飾区
か つ し か く

の好
す

きなところは、あいさつをしたら返事
へ ん じ

をしてくれる人
ひと

がいるところです。 
そして、そんな葛飾区

か つ し か く
の未来

み ら い
のために 私

わたし
が 考

かんが
えたことは、道路

ど う ろ
の白線

はくせん
を引

ひ
き直

なお
してほしいこ

とです。なぜそう思
おも

ったのかというと、道路
ど う ろ

の白線
はくせん

が消
き

えかかっていることが原因
げんいん

で交通
こうつう

事故
じ こ

に
つながると思

おも
ったからです。 

特
とく

に、京成
けいせい

⽴石
たていし

病 院
びょういん

とあさひ調 剤
ちょうざい

薬 局
やっきょく

の 間
あいだ

の横断
おうだん

歩道
ほ ど う

は、ほとんど白線
はくせん

が消
き

えかかってい
てとても危

あぶ
ないです。そして調

しら
べてみたところ、川崎市

か わ さ き し
では白線

はくせん
が消

き
えかかっていることが原因

げんいん

で 2018年
ねん

に交通
こうつう

事故
じ こ

が起
お

こったことがあります。対策
たいさく

を ⾏
おこな

っている⼋⼾市
は ち の へ し

では 2023〜25年
ねん

に
かけて白線

はくせん
の引

ひ
き直

なお
しをおこなっているそうです。 

しかし「別
べつ

に白線
はくせん

が消
き

えかかっているところは少
すく

ない」と思
おも

う人
ひと

がいるかもしれません。でも、
その油断

ゆ だ ん
で 命

いのち
を落

お
としてしまった方

かた
もいます。 

だから 私
わたし

は、葛飾区
か つ し か く

の未来
み ら い

の人
ひと

のために道路
ど う ろ

の白線
はくせん

を引
ひ

き直
なお

してほしいと思
おも

いました。 
 
（意⾒

い け ん
№２－６） 

私
わたし

は葛飾区
か つ し か く

の交通
こうつう

アクセスがよく、買
か

い物
もの

施設
し せ つ

などが多
おお

くあるとことが良
よ

いところだと思
おも

いま
す。 

私
わたし

はこの葛飾区
か つ し か く

を、いつ起
お

こるか分
わ

からない災害
さいがい

や⽕事
か じ

が起
お

きた時
とき

、すぐに避難
ひ な ん

ができるよう、
道幅
みちはば

を広
ひろ

げ安全
あんぜん

な区
く

にしてほしいです。 
なぜこのようなことを 考

かんが
えたのかというと、東日本

ひがしにほん
大震災
だいしんさい

を経験
けいけん

した⺟
はは

によると、避難
ひ な ん

すると
き道

みち
がすごく混

こ
んでいて、避難所

ひ な ん じ ょ
に着

つ
くまでとても時間

じ か ん
がかかって大変

たいへん
だったと聞

き
きました。そ

して、昨日
き の う

のニュースによると、横浜市
よ こ は ま し

で⽕事
か じ

が起
お

こったそうなのですが、道幅
みちはば

がせまかったた
め、消防⾞

しょうぼうしゃ
が入

はい
れなかったとのことでした。葛飾区

か つ し か く
ではこのようなことがないようにするため

道幅
みちはば

を広
ひろ

げてほしいです。 
しかし、道幅

みちはば
を広

ひろ
げるには、近隣

きんりん
住 ⺠
じゅうみん

の理解
り か い

が必要
ひつよう

だと思
おも

う人
ひと

もいるかもしれません。 私
わたし

は
このような 考

かんが
えに対

たい
し、道

みち
を広

ひろ
げることで少

すこ
しでも避難

ひ な ん
が早

はや
くなったりと、いろんな人

ひと
のために

なります。 
このようなことから、私

わたし
は地域

ち い き
の人

ひと
のため、葛飾区

か つ し か く
に住

す
んでいる人

ひと
のためにも、災害

さいがい
や⽕災

か さ い
が

起
お

きた時
とき

に避難
ひ な ん

しやすいよう道幅
みちはば

を広
ひろ

げてほしいです。 

【区⻑
くちょう

より】 
とても素晴

す ば
らしい意⾒

い け ん
をいただきました。ありがとうございます。 
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葛飾区
か つ し か く

はあいさつをしたら返事
へ ん じ

をしてくれる人
ひと

が多
おお

い、これは下町
したまち

葛飾
かつしか

の良
よ

いところかと思
おも

い
ます。 

初
はじ

めに、道路
ど う ろ

の白線
はくせん

についての 話
はなし

をいただきました。道路
ど う ろ

は ⾞
くるま

や⾃転⾞
じ て ん し ゃ

、人
ひと

も通
とお

る場所
ば し ょ

です。
この道路

ど う ろ
の安全

あんぜん
をどう守

まも
っていくかはとても大事

だ い じ
なことであり、その中

なか
で、消

き
えかかっている白線

はくせん

を引
ひ

き直
なお

すことはとても重 要
じゅうよう

だと思
おも

います。現在
げんざい

、道路
ど う ろ

の白線
はくせん

の管理
か ん り

は警察
けいさつ

署
しょ

が ⾏
おこな

っています。
区
く

では、警察
けいさつ

とは日頃
ひ ご ろ

から 話
はなし

をしていますので、今回
こんかい

の件
けん

についても警察
けいさつ

にはしっかりと伝
つた

え、
消
き

えかかっている白線
はくせん

を発⾒
はっけん

したら早
はや

く対応
たいおう

してもらうようにしたいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いします。 
また、最近

さいきん
は⾃転⾞

じ て ん し ゃ
による事故

じ こ
も多

おお
いので、⾃転⾞

じ て ん し ゃ
が通

とお
りやすくするため、歩道

ほ ど う
と⾞道

しゃどう
を分

わ
け

て整備
せ い び

することもとても大事
だ い じ

だと思
おも

います。白線
はくせん

の管理
か ん り

のほかにも、こうした安全
あんぜん

対策
たいさく

を、これ
からもしっかりと ⾏

おこな
い、交通

こうつう
事故
じ こ

が起
お

きないようにしていきたいと思
おも

います。 
次
つぎ

に、道路
ど う ろ

の道幅
みちはば

についてお 話
はなし

をいただきました。まず、葛飾区
か つ し か く

は交通
こうつう

アクセスが良
よ

いと言
い

っ
ていただけるのはとてもうれしく思

おも
います。 

区⺠
く み ん

の皆
みな

さんからは、災害
さいがい

が起
お

きたときのために道路
ど う ろ

の幅
はば

を広
ひろ

げてほしいという意⾒
い け ん

が多
おお

くあ
ります。現在

げんざい
、葛飾区

か つ し か く
では災害

さいがい
に強

つよ
い安全

あんぜん
な街

まち
をつくるため取

と
り組

く
んでいます。⽴石

たていし
の駅前

えきまえ
には、

古
ふる

い木造
もくぞう

の家
いえ

やせまい道路
ど う ろ

が多
おお

いため、安全
あんぜん

な建物
たてもの

に建
た

て替
か

えたり、せまい道路
ど う ろ

を広
ひろ

げたりする
必要
ひつよう

があります。このために駅前
えきまえ

の再開発
さいかいはつ

を進
すす

めています。これまで、⻲
かめ

有
あり

や⾦町
かなまち

、新
しん

小岩
こ い わ

の駅前
えきまえ

などで再開発
さいかいはつ

を進
すす

めてきました。この結果
け っ か

、駅
えき

周 辺
しゅうへん

はとてもきれいになり、道路
ど う ろ

も広
ひろ

がりました。 
一方
いっぽう

で、駅
えき

から離
はな

れたところには、木造
もくぞう

の密 集
みっしゅう

地域
ち い き

があり、昔
むかし

のせまい道路
ど う ろ

のままです。横浜市
よ こ は ま し

では、せまい道路
ど う ろ

で消防⾞
しょうぼうしゃ

が入
はい

れないという 話
はなし

もありましたが、葛飾
かつしか

区内
く な い

、特
とく

に荒川
あらかわ

沿
ぞ

いの新
しん

小岩
こ い わ

、堀切
ほりきり

、四
よ

つ木
ぎ

などの地域
ち い き

にはそのような場所
ば し ょ

が多
おお

くあります。区
く

では、地元
じ も と

の皆
みな

さんと話
はな

し合
あ

いながら支援
し え ん

を⾏
おこ

い、木造
もくぞう

密 集
みっしゅう

地域
ち い き

の解 消
かいしょう

を進
すす

めています。具体的
ぐ た い て き

には、道路
ど う ろ

を広
ひろ

げたり、
公園
こうえん

を造
つく

ったり、また建物
たてもの

を耐震
たいしん

構造
こうぞう

や耐⽕
た い か

構造
こうぞう

にする際
さい

に補助
ほ じ ょ

⾦
きん

を出
だ

すなどの事業
じぎょう

を進
すす

めてい
ます。 

ただし、これにはみなさんの理解
り か い

が必要
ひつよう

で、費用
ひ よ う

もかかります。道路
ど う ろ

を広
ひろ

げる工事
こ う じ

は区
く

で ⾏
おこな

え
ますが、住

す
んでいる方

かた
には移転

い て ん
してもらう必要

ひつよう
があるため、その分

ぶん
の費用

ひ よ う
もかかります。こうし

た中
なか

で、地域
ち い き

のために、区⺠
く み ん

のみなさんと区
く

が ⼒
ちから

を合
あ

わせて木造
もくぞう

密 集
みっしゅう

地域
ち い き

を解
かい

消
しょう

しようという
取組
とりくみ

が、現在
げんざい

も⻄新
にししん

小岩
こ い わ

で ⾏
おこな

われており、NHK の番組
ばんぐみ

でも取
と

り上
あ

げられました。せまい道路
ど う ろ

を
広
ひろ

げるには、最低
さいてい

でも４メートルの幅
はば

が必要
ひつよう

ですが、２メートルほどしかない道路
ど う ろ

もあります。
そのため、消防⾞

しょうぼうしゃ
が入

はい
れず、⽕事

か じ
が起

お
きたら全

すべ
て燃

も
えてしまう危険

き け ん
があります。地震

じ し ん
が起

お
きた際

さい

には、さらに深刻
しんこく

な事態
じ た い

になります。令和
れ い わ

６年
ねん

能登
の と

半島
はんとう

地震
じ し ん

の輪島
わ じ ま

の⽕災
か さ い

の 状 況
じょうきょう

も知
し

っている
かと思

おも
いますが、そのような 状 況

じょうきょう
を避

さ
けるためにも、区

く
では木造

もくぞう
密集地
みっしゅうち

域内
いきない

の重 要
じゅうよう

な道
みち

の幅
はば

を
６メートルに広

ひろ
げることに ⼒

ちから
を入

い
れています。 

１つの場所
ば し ょ

を整備
せ い び

するのに 20年
ねん

から 30年
ねん

かかることもありますが、地域
ち い き

のために、１人
ひ と り

の ⼒
ちから

ではできないことをみなさんと相談
そうだん

しながら進
すす

めていくことが 最
もっと

も重 要
じゅうよう

なことだと思
おも

います。 
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反対
はんたい

する方
かた

、賛成
さんせい

する方
かた

がいますが、そこで話
はな

し合
あ

いを重
かさ

ね、一
いち

番
ばん

良
よ

い解決
かいけつ

策
さく

を 考
かんが

えながら、
葛飾区
か つ し か く

を災害
さいがい

に強
つよ

い安全
あんぜん

な街
まち

にしたいと思
おも

っています。 
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子
こ

どもたちと区⻑
くちょう

の意⾒
い け ん

交換会
こうかんかい

 
テーマ「子

こ
どものために区

く
ができることってなんだろう︖」 

（意⾒
い け ん

№） 
梅田
う め だ

２－７ 
（概要

がいよう
） 

 ふるさと納税
のうぜい

の返礼品
へんれいひん

の充 実
じゅうじつ

について 

【意⾒
い け ん

内容
ないよう

】 
（意⾒

い け ん
№２－７） 

葛飾区
か つ し か く

の好
す

きな 所
ところ

は 給
きゅう

食費
しょくひ

がない 所
ところ

です。未来
み ら い

の葛飾区
か つ し か く

は葛飾
かつしか

区⺠
く み ん

以外
い が い

にも愛
あい

される葛飾区
か つ し か く

になってほしいと思
おも

います。 
僕
ぼく

が主 張
しゅちょう

したい事
こと

は、ふるさと納税
のうぜい

の返礼品
へんれいひん

を増
ふ

やすと地
ち

域内
いきない

で経済
けいざい

が循 環
じゅんかん

し、活性化
か っ せ い か

する
効果
こ う か

があると思
おも

うからです。クラスでふるさと納税
のうぜい

のアンケートをとったところ、増
ふ

やしてほし
い人

ひと
が 19人

にん
という結果

け っ か
でした。また、お⺟

かあ
さんが「ふるさと納税

のうぜい
の充 実

じゅうじつ
を葛飾区

か つ し か く
もしてほしい」

と言
い

っていました。しかし、葛飾区
か つ し か く

には、タカラトミーや寅
とら

さんグッズなど、有名
ゆうめい

なものがあり
ます。そういう物

もの
を返礼品

へんれいひん
として使

つか
えばいいと思

おも
います。 

これからもだれにも愛
あい

される葛飾
かつしか

にするため、ふるさと納税
のうぜい

の返礼品
へんれいひん

を増
ふ

やしてほしいです。 

【区⻑
くちょう

より】 
とても素晴

す ば
らしい意⾒

い け ん
をありがとうございます。 

葛飾
かつしか

区
く

を良
よ

い街
まち

だと思
おも

ってもらうことは、最
もっと

も大事
だ い じ

なことだと思
おも

っています。区
く

では、区⺠
く み ん

の
みなさんから意⾒

い け ん
を聴

き
く「世論

よ ろ ん
調査
ちょうさ

」を３年
ねん

に１回
かい

実施
じ っ し

していますが、その中
なか

で、「今後
こ ん ご

もずっと
葛飾区
か つ し か く

に住
す

み続
つづ

けたいと思
おも

いますか」という質問
しつもん

に、約
やく

85％の人
ひと

が住
す

み続
つづ

けたいと答
こた

えています。
これはとても素晴

す ば
らしいことだと思

おも
います。 

ご意⾒
い け ん

をいただいたふるさと納税
のうぜい

の返礼品
へんれいひん

についても、良
よ

いものをいっぱい増
ふ

やすため
一生懸命
いっしょうけんめい

考
かんが

えています。たとえば、葛飾区
か つ し か く

にある伝統
でんとう

産 業
さんぎょう

の工芸品
こうげいひん

や、寅
とら

さん、こち⻲
かめ

、タカ
ラトミーのリカちゃんなどのキャラクターに関連

かんれん
する返礼品

へんれいひん
を検討

けんとう
しています。魅⼒的

みりょくてき
な返礼品

へんれいひん

を提
てい

供
きょう

することで、葛飾区
か つ し か く

以外
い が い

に住
す

んでいる方
かた

が葛飾区
か つ し か く

に税⾦
ぜいきん

を納
おさ

め、返礼品
へんれいひん

を受
う

け取
と

っていた
だけます。 

一方
いっぽう

で、葛飾
かつしか

区⺠
く み ん

は、他
ほか

の市町村
しちょうそん

の肉
にく

やお米
こめ

などの返礼品
へんれいひん

を求
もと

めて、その市町村
しちょうそん

に税⾦
ぜいきん

を納
おさ

め
てその品物

しなもの
を受

う
け取

と
っています。確

たし
かに、ふるさと納税

のうぜい
制度
せ い ど

は全国
ぜんこく

各地
か く ち

の良
よ

いものを多
おお

くの人
ひと

に
知
し

ってもらえるという点
てん

で良
よ

い面
めん

もありますが、葛飾区
か つ し か く

から他
ほか

の⾃治体
じ ち た い

に税⾦
ぜいきん

が 流 出
りゅうしゅつ

してしま
うと困

こま
ってしまいます。なぜなら、みなさんのために使

つか
う税⾦

ぜいきん
が減

へ
ってしまうからです。 

葛飾区
か つ し か く

でも、本当
ほんとう

は区
く

に納
おさ

められるはずだった税⾦
ぜいきん

が、年間
ねんかん

何十億円
なんじゅうおくえん

も流 出
りゅうしつ

しています。
世田谷区
せ た が や く

では 100億円
おくえん

を超
こ

える⾦額
きんがく

が 流 出
りゅうしゅつ

しています。１年
ねん

でこんなに多
おお

くの税⾦
ぜいきん

が他
ほか

の
市町村
しちょうそん

に 流 出
りゅうしゅつ

してしまうのです。多
おお

くの税⾦
ぜいきん

が 流 出
りゅうしゅつ

すると、区
く

でやりたい仕事
し ご と

ができなくな
るため、ふるさと納税

のうぜい
制度
せ い ど

には問題
もんだい

があるのではないかと、23区
く

では国
くに

に伝
つた

えています。地方
ち ほ う

で
も、税 収

ぜいしゅう
が増

ふ
えたところもあれば、減

へ
ったところもあります。地域間

ち い き か ん
の格差

か く さ
が生

う
まれてしまいま

すので、ふるさと納税
のうぜい

制度
せ い ど

については話
はな

しあわなければならないと思
おも

います。 
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ふるさと納税
のうぜい

制度
せ い ど

にはそういった問題
もんだい

がありますが、葛飾区
か つ し か く

ではこれからも、区
く

の良
よ

いところ
である、人々

ひとびと
の 絆

きずな
や人 情

にんじょう
といった下町

したまち
の魅⼒

みりょく
、寅

とら
さんやこち⻲

かめ
など有名

ゆうめい
な作品

さくひん
を生

い
かしたまち

づくり、その他
ほか

にも子
こ

育
そだ

てのしやすさなど暮
く

らしやすいまちであることを多
おお

くの方
かた

に知
し

ってもら
いたいと思

おも
っています。 

最後
さ い ご

になりますが、区内
く な い

ではおもちつきやお祭
まつ

り、盆踊
ぼんおど

りなどの⾏事
ぎょうじ

が盛
さか

んに ⾏
おこな

われています。
みなさんは、他

ほか
の区

く
や市

し
でもこういった⾏事

ぎょうじ
が当

あ
たり前

まえ
に ⾏

おこな
われているかと思

おも
われるかもしれま

せんが、実際
じっさい

はそれほど多
おお

く ⾏
おこな

われているわけではありません。こういった⾏事
ぎょうじ

は葛飾区
か つ し か く

らしい
文化
ぶ ん か

だと思
おも

います。葛飾区
か つ し か く

の魅⼒
みりょく

を多
おお

くの方
かた

に知
し

ってもらい、そして住
す

みやすいと思
おも

ってもらえ
るように、みなさんの意⾒

い け ん
を生

い
かしてこれからもがんばっていきたいと思

おも
います。 

 
【参考

さんこう
】（税務課

ぜ い む か
より） 

葛飾区
か つ し か く

から他
ほか

の地域
ち い き

に 流 出
りゅうしゅつ

した⾦額
きんがく

（ 直
ちょっ

近
きん

３年間
ねんかん

） 
令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

 1,121,485,000円
えん

（約
やく

11億円
おくえん

）  
令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

 1,444,698,000円
えん

（約
やく

14億円
おくえん

） 
令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

 1,700,530,000円
えん

（約
やく

17億円
おくえん

） 

 


